

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.744

Sábado 16 de Julio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Todo hace suponer que los días grandes están próximos

### Rey de Inglaterra, en plena convalecencia

Londres, 15.—Su Majestad el Rey y su esposa se encuentran en plena convalecencia de la enfermedad que le ha obligado a guardar cama varios días. Se espera de un momento a otro un comunicado oficial anunciando definitivamente la fecha del viaje de los Soberanos ingleses a Francia.

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

:-:

DIA 15 DE JULIO DE 1938

En el frente de Teruel, sector de Lucena, fué rechazado un intento enemigo contra algunas de nuestras posiciones de La Cantera, dejando abandonada los rojos en el campo gran cantidad de cadáveres.

En el sector de Valbona han avanzado nuestras tropas, ocupando Los Cencerrosos y el vértice Canalizo, y cogiendo al enemigo un auto blindado.

También ha proseguido nuestro avance en los sectores de Sarrión y Manzanera en profundidad de varios kilómetros, pasándose el río Albetosa al Norte de Más de Albetosa hasta dominar la carretera que va a Rubielos, y estableciendo contacto con los rojos en las inmediaciones del pueblo de Albetosa.

Al Sur y al Este de Manzanera se han conquistado nuevas y muy importantes posiciones, lográndose adelantar considerablemente nuestras líneas.

Las bajas y pérdidas de material de los rojos son elevadísimas y pasa de 1.000 el número de prisioneros hechos en el día de hoy.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION.

—En la noche del 13 al 14 fué bombardeado el puerto de Valencia, produciéndose dos incendios. Ayer fueron bombardeados los puertos de Valencia y Alicante, y en el sector de Segorbe se derribaron nueve «Curtis» rojos. Hoy ha sido destruido por la aviación un tren blindado enemigo. Salamanca, 15 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.



La dama inglesa, esposa del comisario de Negocios Extranjeros de la Unión Soviética, que según un periódico de Londres está vigilada por la Policía secreta en su villa de los Urales. Agrega que Stalin ha obligado a Litvinoff a divorciarse

## El Gobierno yanqui prohíbe el envío a España de 44 bimotores

habían sido comprados por los rojos

Nueva York, 15.—Se ha negado la autorización para transportar a España cuarenta y cuatro bimotores de combate que habían adquirido en América los representantes del gobierno rojo.

Ante el avance de los nacionales en Valencia, 15.—Ante el constante avance de las fuerzas nacionales, el gobierno rojo ha ordenado la evacuación de los pueblos situados en la zona de Sarrión Sagunto.

Los soldados soviéticos han comenzado a construir nuevas obras de fortificación con miras a oponer resistencia caso de que las tropas manchúes intenten hacerles abandonar esas posiciones.

En el Ministerio japonés no existe comunicado oficial de tal hecho, pero se tiene la certidumbre de que el Gobierno de Manchukuo ha dado orden para que algunos contingentes de tropas marchen sobre Chenter.

En Tokio se considera la situación como muy delicada, temiéndose que surja un choque de un momento a otro.

Esta nueva provocación soviética ha producido general indignación. Se asegura que el Gobierno de Mukden (Manchukuo) dará respuesta adecuada a semejante provocación de Moscú.

Tokio, 15.—Se dice extraoficialmente que el Ejército japonés está dispuesto para toda eventualidad con motivo del incidente provocado por los soviets en la frontera manchú.

### INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

## Grave provocación soviética al Manchukuo y al Japón mediante la ocupación de fortificaciones en la frontera manchú

### Se cree que el Gobierno de Mukden ha dado orden de marcha a algunos contingentes y que el Ejército japonés está preparado para cualquier eventualidad

Tokio, 2.—Según noticias de última hora, un destacamento de tropas soviéticas ha ocupado las fortificaciones de la frontera de Manchukuo y han sido destacadas otras fuerzas a lo largo de la misma frontera.

que puede considerarse cierto que Daladier envió últimamente, por mediación del embajador francés en la capital inglesa, una carta personal al jefe del Gobierno británico, en la que, según parece, se trataba de la eventual actitud del Gobierno de Inglaterra acerca de un supuesto reforzamiento del frente francochecho.

Termina diciendo que se ignora el tono de la respuesta del primer ministro británico.

### GRAN ACTIVIDAD DIPLOMATICA

Londres, 15.—La Prensa pone de relieve la particular intensidad de las visitas y gestiones diplomáticas entre diversos países.

Una misión militar británica se encuentra en Lisboa estudiando cuestiones de gran interés, especialmente el aprovisionamiento de material de guerra a Portugal, que será todo él de fabricación inglesa.

Otra comisión turca está próxima a llegar a Londres para estudiar diversos problemas, especialmente el relativo al de la construcción de unidades de guerra de la escuadra turca en astilleros británicos.

También está a punto de llegar a Londres el primer ministro egipcio, que examinará con el Gobierno de la Gran Bretaña problemas militares y económicos de gran trascendencia.

Por otra parte, el jefe del Estado Mayor de las milicias fascistas general Rusó, se encuentra en Alemania, habiendo celebrado importantes entrevistas condestacadas personalidades del Reich.

También Polonia despliega gran actividad diplomática. El ministro de Relaciones Exteriores coronel Beck, después de su rápido viaje a Lituania, se encuentra en Riga.

### CAMBIO DE CARTAS ENTRE DALADIER Y CHAMBERLAIN

París, 15.—Varios periódicos de la mañana creen saber que se ha efectuado un cambio de cartas entre M. Daladier y el primer ministro inglés acerca de la actual situación internacional.

El corresponsal de «Le Figaro» en Londres escribe en dicho periódico

## El mando enemigo considera en muy difícil situación sus Divisiones del frente de Teruel

### Un tren blindado que transportaba tropas, destrozado cerca de Barracas por nuestra aviación

Frente de Levante (Castellón), 15. Las escuadrillas, en perfecta formación de combate, irrumpieron muy de madrugada en el campo. Los haces luminosos de los reflectores permitían que desde aquí se siguiese la maniobra de los pilotos que al principio nos hicieron dudar, pues creímos que eran aparatos enemigos. Resultaron ser aparatos nuestros que se remontaron sobre nuestras posiciones, y después de efectuar vuelos de reconocimiento, dejaron caer sus cargas de explosivos que reventaban iluminando la noche. La gente de Castellón se sintió agitada por las sacudidas. Cuando se apercibió de que no debía abrigar ningún temor, siguió con interés la acción de nuestras escuadrillas.

y heridos. Aún tuvieron energías nuestros muchachos para desdoblarse el ataque y perseguir al enemigo. Muchos de nuestros combatientes volvían, jadeantes, con las máquinas automáticas que el adversario no pudo retirar.

—¿Qué perseguían?—hechos preguntado a un oficial rojo herido que fué recogido por nuestras tropas.

—Asegurar nuestras comunicaciones con las Divisiones del frente de Teruel, consideradas por nuestro mando en situación muy difícil.

Se refiere a la cordillera existente a la derecha del camino de Alcora a Tales, donde nuestras Divisiones desalojaron al enemigo y le impidieron la huida. Aquella proeza se repitió al día siguiente, descendiendo a Canijares y ocupando también la masía de la Torreta. La proeza fué en ex-

tremo difícil, pues hubo que vencer grandes obstáculos y progresar en fila india, de uno en uno, hasta salvar la zona en la que estaban emplazadas catorce ametralladoras rojas, buena parte de las cuales cayeron en nuestro poder. Se remontaron nuestras fuerzas a las alturas por cuya posesión pelean los marxistas. Se trata de un macizo que ordinariamente se tarda dos horas en escalarle, pero nuestras fuerzas le coronaron en veintidós minutos. El comandante de nuestras fuerzas iba en cabeza enarbolando la bandera. No iba a contentarse ahora que nuestro sacrificio de entonces resultara estéril.

Ayer se notaban hogueras cerca del campo rojo. ¿Qué significado tienen? Uno de nuestros milicianos nos ha explicado el «fenómeno»: Después de combatir, es norma seguida en el

bando rojo que las bajas definitivas desaparecieran, calcinadas, pues carecen de medios de transporte para trasladarlas. Insisten en que los heridos desahuciados por los médicos son rematados.

Nuestra aviación ha perseguido las concentraciones rojas. También ha inundado de metralla los campamentos marxistas.

### Una noticia de interés

En las primeras horas de la mañana ha sido deshecho un tren blindado en las cercanías de Barracas. Las concentraciones llevadas a cabo días pasados en Liria, Valencia y Segorbe no tenían otro objeto que el de acudir a los lugares en que el peligro de nuestro avance fuera inminente. En Segorbe se formó un tren blindado llevando un fuerte contingente rojo, que durante la noche pudo avanzar con facilidad. Pero al llegar la madrugada fué descubierta por la aviación nacional, que le alcanzó con algunas bombas, destrozándole.

### HA SONADO LA GRAN HORA

Por Justo Sevillano

En setenta y dos horas han quedado en nuestro poder los mejores caminos que afluyen al Este y Oeste de la carretera general de Teruel a Sagunto, cuando ésta llega a un terreno despejado. Hoy ha sido un gran día. La importancia táctica de la línea de los ríos que bajan de Javalambre y que defienden de Este a Oeste, despeja un ancho frente, extenso campo de maniobras que queda borrado por el fuego de nuestra artillería. Los rojos gallearon por aquí durante unos días. Cuando fué oportuno, una orden del Generalísimo rompió el frente.

(Continúa en la página 2.)

### En cuarta plana:

HOMENAJE A LA MARINA DE GUERRA ESPAÑOLA

### La situación en Palestina

## Numerosos muertos y heridos árabes por explosión de una bomba

### En el Norte también continúa siendo grave la situación

Jerusalén, 15.—Cuando mayor era la afluencia de gente ante una mezquita árabe, hizo explosión una bomba de gran potencia que causó numerosas víctimas. En los primeros momentos se dan las cifras de dieciocho muertos y setenta heridos, en su casi totalidad árabes.

Se cree que la bomba iba dirigida contra un destacamento de policía inglesa encargada de practicar un registro en la citada mezquita, por haberse recibido una confidencia de que existía allí un depósito de armas.

En el Norte la situación también continúa siendo grave y menudean los atentados.

Como el nuevo y bárbaro atentado ha producido enorme excitación entre la población árabe, la policía y tropas inglesas se han estacionado en los principales centros de Jerusalén para evitar repercusiones en los barrios judíos.

## Gravísimo accidente de aviación sufrido por un avión italiano de pasajeros

### Han perecido veinte personas, entre ellas dos hijas y una nieta del general Valle

Roma, 15.—Un gravísimo accidente de aviación se ha registrado entre Cagliari y Roma. Por causas desconocidas hasta el momento, el avión de pasajeros que realiza el servicio entre ambas ciudades se ha estrellado contra el suelo, y han perecido veinte personas, pasajeros dieciséis de ellas, y cuatro tripulantes.

Entre los muertos figuran dos hijos y una nieta del general Valle, secretario general de la Aeronáutica.

Cuando se vió que el aparato no llegaba al aerodromo de Roma, salieron varios aviones militares en su busca, en los cuales iban el general Valle y el presidente de la Sociedad Italiana de Transportes Aéreos.

Hoy han sido encontrados los restos del aparato y de las víctimas. El accidente ha causado consternación.

El general Valle está recibiendo numerosos testimonios de pésame.

## 300.000 dólares ha costado el vuelo de Hughes

### Ayer fueron recibidos oficialmente los aviadores en Nueva York

Nueva York, 15.—Hoy por la tarde ha tenido lugar el recibimiento oficial y la manifestación en honor de los tripulantes del avión «Ciclón» por el éxito alcanzado en el vuelo alrededor del mundo.

Tres toques de sirena, prolonga-

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON FIDEL GONZALEZ CALLE Que falleció en Cantalejo asesinado por la aviación marxista el día 17 de Julio de 1937 D. E. P. Las misas que han de celebrarse en Segovia, el día 18, a las siete de la mañana, en las Reparadoras, y el culto a las seis de la tarde, en el mismo sitio; a las nueve, el funeral en la iglesia de El Salvador. El día 20, misas en las parroquias de Prádena y Riaza. El día 22, en Santa María de Nieva y el día 29, en Cantalejo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su afligida esposa, hijos, padres y hermanos. Ruegan a sus amigos y amistades asistan a tan piadosos actos y le encomienden a Dios en sus oraciones.

de los viejos sistemas políticos y supresión de las servidumbres a que la decadencia y el liberalismo habían sometido a España. Burgos, 15 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.—Serrano Súñer. Misa en sufragio del alma de don José Calvo Sotelo Esta mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, se ha oficiado una misa rezada por el eterno descanso del alma del protomártir de España, don José Calvo Sotelo. A este piadoso acto han asistido el señor gobernador civil, el delegado de Segovia, el jefe de la Guardia de Seguridad y varios transeúntes se apresuraron a socorrer a la infortunada joven trasladándola sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro, donde fueron inútiles los auxilios de los facultativos, pues la desgraciada joven falleció a los pocos momentos de ingresar en el benéfico establecimiento. En relación con este triste suceso intervienen las autoridades competentes.

SUCESOS LOCALES Joven atropellada por una camioneta Ayer, hacia las diez y media de la noche, ocurrió en El Azoguejo un sensible accidente del que resultó víctima una joven llamada Tomasa Garzón Sanz, de veintinueve años, natural de Villacastín, con residencia en Segovia, plaza de la Reina Doña Juana, número 5. A dicha hora, una camioneta que bajaba a gran velocidad por la calle de Cervantes con dirección a la Academia de Artillería, atropelló a su paso por el Azoguejo a la joven mencionada. Una pareja de la guardia de Seguridad y varios transeúntes se apresuraron a socorrer a la infortunada joven trasladándola sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro, donde fueron inútiles los auxilios de los facultativos, pues la desgraciada joven falleció a los pocos momentos de ingresar en el benéfico establecimiento. En relación con este triste suceso intervienen las autoridades competentes.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Mariano Pascual Escola Que falleció en Carbonero el Mayor el 19 de Julio de 1937 R. I. P. Su desconsolada esposa doña Julia García; hijos doña María, doña Juana, doña Josefa y don Pedro; hijos políticos, don Germán Pascual, don Leoncio Pascual; don Andrés Pascual y doña Lucía Rodríguez; hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia. Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones. El funeral que se oficie el día 19, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Carbonero el Mayor, y las misas que se digan el día 22, en la iglesia de San Miguel, de Segovia, a las siete y media, ocho, ocho y media, nueve, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El representante del aviador Hughes ha declarado que los gastos del vuelo representan la suma de 300.000 dólares, de los cuales 200.000 se emplearon en la compra del avión.

Manifestaciones del ministro de Organización y Acción Sindical acerca de los Seguros Sociales En la amplia tarea sobre fines sociales y protección a los trabajadores que viene desarrollando el ministerio de Organización y Acción Sindical, destaca con relieve acusado por su trascendencia, el Decreto restaurador del Instituto Nacional de Previsión. Los seguros sociales adquieren en la mencionada disposición toda la importancia que nuestro Fuero de Trabajo proclama en su declaración X. Y hemos creído que podía ser de gran interés nacional dar a conocer el pensamiento y los propósitos del ministro de Organización y Acción Sindical sobre la materia, que supone en los trabajadores gozo y alentadoras frases. Reforma previa —¿Piensa comenzar pronto su labor sobre los Seguros Sociales?—le hemos preguntado.—¿Va a implantar todos? ¿Sólo algunos? ¿Cuáles? ¿En qué orden? —El nos ha contestado: —Lo primero que necesitaba para ello, era forjar el instrumento para su reorganización. Me era preciso una institución técnica y experimentada. Existía ya. Era el Instituto Nacional de Previsión. Me bastaba reformarlo, adaptarlo a las nuevas consignas, ponerlo bajo el control eficaz del nuevo Estado y someterlo a la vigilancia del partido para que se empapara en su espíritu, dar en su Consejo fuerte representación a los Sindicatos y darle una misión de realización del concepto nacionalsindicalista de la Previsión Social del Estado, en lo que a Seguros Sociales se refiere. Con esto comienza mi tarea. Hay que dar las normas, fijar los límites y el orden de prelación de esos Seguros, pero la misma grandeza de la empresa me impone el deber de proceder de acuerdo con el Caudillo y con mis compañeros de Gobierno y me obliga ahora a una elemental discreción en mis palabras.

La música en los pasados se asegura. Hay que aumentar-la. Hoy asegura la misma pensión a la mujer que gana una peseta diaria que al obrero especializado que gana trece o quince. Hay que hacer la pensión proporcional a los salarios ganados. Hoy el seguro es individual. Hay que hacerlo familiar, añadiendo a la pensión un aumento, por cada hijo que el asegurado tenga a su cargo. Hoy inflexiblemente no se da pensión sino a los sesenta y cinco años. Hay que anticiparla a los sesenta. Hoy los obreros que tenían cuarenta y cinco años al establecerse el seguro en 1921, no tiene derecho a pensión. Hay que reconocerle el derecho a ella y hacerla efectiva.

Ha sonado la gran hora (Viene de la página 1.) te y, apenas en unas horas, quedo en nuestro poder la fuerte línea de resistencia construida a ambos lados de la carretera de Sagunto. Y no sólo este camino quedaba despejado para nosotros, sino otros varios por los que el enemigo, incapaz de maniobrar, intentaba reacciones que eran deshechas. La gran derrota de Sarrión y Albentosa habrá repercutido donde día y noche trabajan miles y miles de hombres en la construcción de fortificaciones y trincheras que, llegado el momento, serán inútiles, porque para franquearlas o hundirlas, según los

casos, están la habilidad maniobrera del Caudillo y sus armas, que se emplean implacables en este fuego de muerte que es la guerra a que nos llevan los que, sabiendo totalmente perdida la contienda que comenzó hace dos años, se obstinan en mantenerla para desgracia y castigo de la Patria que nosotros vamos liberando y poniendo en orden. Los éxitos fulminantes de anteaño, ayer y hoy significan tremendo descalabro para el enemigo y, en definitiva, el inútil sacrificio de muchos miles de españoles llevados a la muerte; y esos éxitos han dado su voz de alarma, su grito de advertencia, diciendo con gran claridad que la hora que tanto temían los rojos está próxima; que Levante, como baluarte rojo, va a desaparecer; y que España ha de ensancharse con la conquista resonante y bella. Ha sonado la gran hora. De Sarrión a Albentosa y Nules van por viejos caminos, por los que Castilla se fué ensanchando al paso del Campeador, los soldados de Franco, con impetu y maneras de antiguos soldados, guiados por una fe religiosa y por un ideal de justicia social, sintiéndose, tanto como soldados, artífices de una Patria ordenada y justa, que cada día es más ancha. Los grandes días están próximos. En Albentosa están ya clavados los jalones de un nuevo gran triunfo militar de Franco.

La novillada de mañana Aumenta la expectación por momentos para acudir al gran acontecimiento que se celebrará mañana en nuestro coso taurino, el que se lidiarán seis magníficos toros de don Manuel González, de «ases» de la novillera Joselito Cal y Félix Almagro. De los toros ya dijimos ayer que pueden tener mejor presentación que son de casta imborable. De Joselito de la Cal y Félix Almagro se puede esperar una mañana tarde, pues son dos novilleros cuajados, con grandes conocimientos de su profesión y con un valor y seos de agrandar enormes; habiendo triunfado en la actual temporada todas las plazas, a las que el toro va a verlos en la seguridad de no le defraudarán y le harán una tarde agradable. Por todo lo anteriormente expuesto, podemos asegurar que la novillada de mañana constituirá un tanto artístico como económico. Como dijimos ayer, los cochinos saldrán después de la comida por facilidad de los numerosos aficionados de los pueblos que presenciar esta fiesta taurina. Esta Empresa, a pesar de los merables gastos que origina esta de espectáculos en las actuales circunstancias, y a fin de que todo el mundo presenciar esta novillada, advierte que dos señores niños, o viceversa, pueden por una entrada corriente, bien sombra o sol.—A.

Al cumplirse los dos años de lucha mantenida por el Ejército y la juventud Se hace indispensable solemnizar, grave y militarmente, la llegada de la fecha señalada para siglos

Zona inmensa de protección obrera Lo que puedo decir es que el nuevo Estado tiene el afán de llegar hasta los últimos límites posibles y razonables, la protección a las clases trabajadoras y que una de las manifestaciones más eficaces de esta protección es la de Seguros Sociales. El ideal es que haya un grave riesgo que amenace a las grandes masas trabajadoras, que no sea combatido. A ese ideal va el Fuero del Trabajo, cuando en su Base X dice: que la previsión proporcionará al trabajador la seguridad de su amparo en el infortunio; y cuando añade que el nuevo Estado tenderá «a la implantación de un seguro total», es decir, un seguro o complejo de seguros que, unificados o coordinados, lo amparen contra todo infortunio o riesgo. Hasta ahora había tres organizaciones, el de Vejez o Retiro Obrero, el de Accidentes y el de Maternidad. Pero hay que transformar de arriba abajo el primero; hay que modificar y mejorar el segundo y hay que velar por la máxima eficacia del tercero, extendiendo sus beneficios a las mujeres de los obreros y empleados y a las madres de los trabajadores autónomos. Todo esto es ya una consecuencia implícita del Fuero del Trabajo, del programa del Movimiento y de las declaraciones del Caudillo. El cuándo y el cómo, la orientación, la prelación y las normas precisas, han de venir después. Los seguros sociales más urgentes —Y ¿no puede anticiparnos cuáles son los seguros que en el momento le preocupan y que por tanto más probablemente tienen de modificación o implantación? —¡Ah! eso sí; mis dos preocupaciones más absorbentes, porque las creo de más urgencia y de ambiente psicológico social más preparado son:

DE SOCIEDAD Natalicio Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, doña Josefina Martínez, esposa del teniente de Artillería, don Juan Mediavilla. Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado de salud. En los Padres Franciscanos Mañana domingo, tercero de mes, celebrará la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro los cultos mensuales en la forma siguiente: Por la mañana, a las nueve, misa de comunión en el altar de la Santísima Virgen; por la tarde a las seis y media, exposición, corona, ejercicio y reserva, terminando con la salve cantada. En Santo Domingo Mañana, 17, a las ocho y media, misa de comunión para la Orden Tercera. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, plática y reserva. A los terciarios se les encarga la asistencia para recibir instrucciones acerca de la próxima novena del Santo. Ayuntamiento de Cuéllar Subasta El día 21 del actual, a las doce, tendrá lugar en este Ayuntamiento para la enajenación de un solar con algo de piedra sillería y de construcción, en el barrio de Torregutiérrez, en el sitio donde estuvo proyectado un edificio escolar. El tipo total de tasación es de pesetas 2.506,40 y las condiciones con arreglo al pliego que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal durante los días hábiles de oficina y horas de diez a doce. Cuéllar, 12 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal. El alcalde, Juan Herrero.

Burgos, 15.—El ministro del Interior ha firmado la siguiente orden: Al cumplirse dos años de lucha tremenda y gloriosa que el pueblo español sostiene para salvarse de su muerte como nación, para mantenerse fiel a sí misma y a la tradición y herencia de su historia para dominar la coyuntura en Dios le ha puesto de resolver victoriosamente su revolución pendiente; al cumplirse los dos años de lucha mantenida por el Ejército y la juventud con heroísmo y constancia, con esperanza y fe en el mando único del Caudillo; al entrar en los días del Tercer Año Triunfal, cuando se vuelve la mirada al camino, fruto de dos años de avances, a la gloria de los caídos en él, a la esperanza nacida en las horas más difíciles y oscuras hoy, más que nunca, se hace indispensable solemnizar, grave y militarmente, entre la confianza y la disciplina entusiasta de los españoles, la llegada de la fecha que queda ya señalada para siglos. En su virtud, este Ministerio ha tenido a bien disponer: Artículo único. Declarado Día de Fiesta Nacional el 18 de Julio por Decreto de 15 de Julio de 1937, se extiende la conmemoración a los días 17 y 19 y se declara día feriado el día 18 exclusivamente a los efectos meritales y de trabajo. El primero de estos días se denominará «Día de África» y estará dedicado a ensalzar la gloria del Ejército de Marruecos, vanguardia de la guerra, escuela hace muchos años de heroísmo, resumen de virtudes militares. A la vez en este día se solemniza la solidaridad demostrada entre la causa de la libertad nacional y la causa de los marroquíes. Se celebrará el segundo día, el Día del Alzamiento, la fuerza popular que vino incontrastablemente a tomar cauce en los mandos militares y en la doctrina de la Revolución Nacional. La decisión del Ejército en Marruecos, en las Islas y en la Península, fué aceptada con todas sus consecuencias el día 18 por el pueblo, acudiendo la juventud voluntaria y resueltamente a tomar puesto de honor y de muerte en la lucha. En el tercer día, el Día de la Revolución Nacional, el recuerdo de los españoles se dedica a la obra emprendida de conseguir la Patria Una, Grande y Libre por las armas y el trabajo, por la voluntad y el combate, por la resistencia y la muerte, por el honor y por el ataque, con caída

CONSUELO Peluquera de señoras; garantiza sus trabajos. Permanentes, marcados, cortes de pelo Cervantes, 22, principal. Centro Instructivo y Protector de Ciegos Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo del día 15 de Julio de 1938: Premio de 20 pesetas, número 52. Premios de 3 pesetas, números 202; 281, 432, 570, 865, 960. Tres marcas de jerez LA RAZA RIO VIEJO JANDILLA NOVENARIO Hasta el día 21, la misa que se rece todos los días, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas) será aplicada en sufragio del alma del excelentísimo señor don José Calvo Sotelo. FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne Contra las chinches POLVOS PEREAT. Lo único eficaz CASAVELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2 Teléfono 260 Dr. Codina de Madrid Accidentalmente en Segovia Especialista en Pulmón y corazón Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

Macetas con plantas de verano se venden en plaza El Salvador, núm. 7, bajo. Pérdida de medalla oro con la Cruz de San Ruy de Falange, calle de Tería. Pérdida de un velo, el señor desde Catedral a los niños. Agradecerán devolución el señor Pichardo, 8. Se necesita asistente y con buenos informes en el Poseo Nuevo, número 4. "Electrón" único taller que de reparar su radio Segovia. Juan Bravo, 52, principal. ¡Atención! taberneros y agricultores. Vino superior Tierra de Madrid en Carbonero el Mayor. Casa de Rosa. Enseñanza particular. Preparación para los Centros donde se exige el idioma. Profesor titulado. Plaza San Juan, 6, segundo. Herreros Se vende carbón de la casa de don Andrés Álvarez, Ortigosa de Peñafiel. Se vende vaca suiza, recién parida del tercero, de gran utilidad. Aguirre, con Vicente Arriza. Por enfermedad se trata gran negocio. Informes en la administración de este periódico. Vendo bicicleta. Cantarranas principal. Segovia. Ama de cría veintitrés años. na constituido en la casa de los padres. Dirigirse a Julián Villaverde de Iscar.

Las marcas de garantía no se olvidan La manzanilla LA GUITA siempre es preferible entre los consumidores exquisitos Pedidos a HERNANSIER. Cervantes, 7. Segovia Peregrinación diocesana a Santiago de Compostela Presidida por el excelentísimo Reverendísimo Prelado Del 1 al 6 de Agosto Clase única. Todo incluido menos las comidas en ruta, 125 pesetas Detalles e inscripciones hasta el día 21 del corriente Julio en las oficinas del Palacio Episcopal de once a una de la mañana ¡Segovianos! La fe y la Patria, la tradición, la historia de ayer y el momento de hoy os convocan a Compostela

JUAN WELL SANZ ABOGADO Corredor de Comercio colegiado (Notario mercantil) Como rectificación de mi anuncio, insertado en este periódico con fechas 8 y 11 últimos, hago saber a quienes aquél pueda interesar que, a partir de hoy, quedan suprimidas las horas de cuatro a seis de la tarde señaladas para despacho y consultas, siguiendo subsistentes las de diez a una y media, en Colón, 9, Agencia de doña Julia Sancho. El excesivo trabajo, más intenso que el previsto, impone este nuevo horario para realizarle eficazmente. Segovia, 16 de Julio de 1938.—Segundo Año Triunfal.

# Hoy prosigue el magnífico avance de nuestras tropas

El enemigo se retira perseguido por la aviación y por las ametralladoras ligeras

## ¿Dónde están los 40.000 hombres que los rojos tenían concentrados en la zona de Valbona?

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 16.—En el sector de la costa las operaciones de estos días revisten menos actividad que de costumbre. Nuestras fuerzas, después de apoderarse de las alturas principales desde las que se dará el empuje definitivo, se limitan a mantener sus líneas en estrecha relación, rechazando los intentos con que el enemigo trata de sacudirse la amenaza que se cierne en toda la línea desde Nules a Valencia. Todos los contraataques tienen el correspondiente castigo. Durante el día de ayer el enemigo apenas dió señales de vida, lo que demuestra que se encuentra quebrantado.

### En el sector de Lucena del Cid

Nuestro frente castellanense tiene la proa avanzada hasta sierra de Espadán y se retrotrae hacia Lucena del Cid. Hay en la línea de Teruel al Mediterráneo un pequeño entrante enemigo. Pues bien; en lo más agudo de este entrante los rojos atacaron ayer nuestras posiciones de La Cantero. Nuestros soldados, bien prevenidos dieron la debida réplica, y los rojos dejaron gran cantidad de cadáveres sobre el terreno.

### Nuestra ofensiva sobre el frente de Teruel

Decimos "sobre el frente de Teruel", para localizar mejor nuestro comentario, pero es la verdad que de la provincia de Teruel queda poco terreno por liberar. Este frente habrá de denominarse muy en breve "de Valencia", porque el avance por el Sur y el Este de Manzaneda coloca a nuestras fuerzas muy cerca de los límites interprovinciales valencianos.

Más al Norte, sobre el sector de Sarrión, también continuó el avance de los nacionales. El río Albetosa fué pasado en su parte septentrional, y nuestras tropas se han apoderado de la ruta que iba a Mora de Rubielos, dominando su tráfico, con lo que se ha quitado una nueva vía de comunicación a los rojos.

Sobre el eje de la carretera general, acampan nuestros soldados cerca de Albuñol, batiendo al enemigo ante sus primeras casas.

Las bajas y pérdidas sufridas por el enemigo en este avance nuestro son muy elevadas; más de mil combatientes enemigos fueron hechos prisioneros. Estas considerables pérdidas se traducirán pronto en arrollador triunfo, porque nuestro Ejército, a medida que adelanta sus líneas, se hace dueño de nudos vitales en los que el enemigo ha cimentado su sistema defensivo.

### Nuestros aviadotes

Nuestra gloriosa aviación continúa realizando multitud de servicios. En las noches del 13 y del 14 bombardeó los almacenes del puerto de Valencia, originando tres incendios en los muelles. Ayer visitó por segunda vez la ciudad y también bombardeó los objetivos militares de Alicante. Sobre los frentes de combate, en uno de los servicios, fué destruido un tren blindado, y en lucha sobre la zona de Segorbe fueron derribados nada menos que nueve aviones, cuatro de una marca y cinco de otra.

Nuestros aviadotes nos tienen acostumbrados a estas grandes victorias, más no por eso hemos de dejar de consignar el triunfo de ayer, que puede parangonarse con los días de victoria más señalada.

## NOTICIAS INTERESANTES AL MARGEN DE LA JORNADA DE AYER

### ¿Dónde están los 40.000 hombres del sector de Valbona?

Frente de Levante, 16.—«Las fuerzas invasoras»—decía anoche el parte rojo con terminología indignante y estúpida—prosiguen la presión en el sector de Sarrión, consiguiendo, a pesar de la heroica resistencia de los «españoles» (?) adelantar ligeramente sus líneas.

La confesión es muy elocuente, no sólo porque en los últimos tiempos han adelantado su capacidad de cinismo, sino porque confiesan la derrota sufrida en el sector citado, al que atribuían concepto de inexpugnabilidad.

Lo de ayer de los rojos no fué un ligero repliegue. Fué una derrota espantosa, mayor que la de las jornadas anteriores, y esto es así porque la maniobra nacional está en pleno desarrollo y su máquina guerrera se halla en marcha. Todos los caminos de herradura se han convertido en pistas de turismo en virtud de la maravillosa táctica de nuestro mando y del valor indomable de nuestros soldados.

Hace días que pensaron los rojos construir afanosamente un camino en el centro de la bolsa de Rubielos a Onda, que enlace con la carretera de Sagunto. Tarde recordaron. Pese a los esfuerzos realizados, el camino no ha llegado siquiera a Olba.

Hay algo significativo en nuestro parte. Nos referimos al avance en la zona de Valbona, que está cerca de Mora. En esa zona había anteriormente 40.000 marxistas, y si tenemos en cuenta que el avance se ha realizado en operación secundaria, podemos preguntar: ¿Dónde están aquellos contingentes? ¿Los han retirado? Si así fuera, el desmoronamiento del sector encontraría la agonía en un plazo de horas.

Lo más importante ha sido el avance por Albetosa. El parte de Burgos no ha querido concretar todavía los objetivos logrados, de tal importancia, que las jornadas sucesivas irán calibrando. Otra vez la agilidad maniobrera de nuestro Ejército hace que éste se desborde. Otra vez el cerebro marca sobre tierras levantinas el camino victoriosos de nuestros hombres.

### El parte rojo de anoche

Berlín, 16.—El comunicado rojo de anoche confirma que las tropas rojas se ven obligadas a batirse en retirada en la región de Sarrión.

Añade que en el frente de Madrid se ha intensificado la actividad militar, habiendo hecho estallar los nacionales una mina en el sector de Villaverde.

Dice también que la aviación nacionalista ha bombardeado las posiciones rojas de sierra Espadán y los objetivos militares de Valencia.

### Opinión de los periodistas italianos

Roma, 16.—Los enviados especiales de Prensa en la España nacional, se ocupan anoche de la nueva progresión del Ejército de Franco en la carretera Teruel-Sagunto, donde la aviación apoya eficazmente el avance.

Describen las peripecias de la lucha en las últimas cuarenta y ocho horas y dicen que la resistencia roja parece estar a punto de desplomarse.

## Dice en Francia el ex director de "L'Humanitat": Companys y los partidos republicanos partidarios de la rendición

En la región catalana, todos, sin excepción, quieren que la guerra acabe

### Los abastecimientos en Cataluña

Perpignan.—La agravación del problema de abastecimientos, en la región catalana, contribuye a ahondar las diferencias entre la banda de Negrín y la pandilla de la Generalidad.

El ex ferroviario Trifón Gómez, dictador de los servicios de abastecimientos, impotente ante la magnitud del problema, ha reaccionado, de acuerdo con su inconmensurable ignorancia, prohibiendo la entrada en la zona roja de los paquetes de víveres que numerosas familias recibían del extranjero, obsequio de amigos a parientes, con la excusa de que se trataba de una modalidad para la exportación de capitales.

Este gesto del compadre de Bruno Alonso, ha motivado gran número de protestas e incidentes. Aguirre, director de "El Día Gráfico", se hace eco de la indignación popular y pregunta en qué estrecho cerebro se habrá fraguado la idea que expresa la prohibición fulminada por el analfabeto Trifón.

### Los partidarios de la rendición

Bruselas.—Mariano Rubió y Tudurí, desde que Negrín le expulsó de la dirección de "L'Humanitat" y consiguió escapar a Francia, no cesa en su campaña contra los «despotas» que constituyen el llamado Gobierno central.

A su paso por esta ciudad ha tenido diversas entrevistas con refugiados catalanes, pertenecientes a los partidos de izquierda, a los que ha relatado la trágica situación de Cataluña, bajo el dominio de las hordas de la F. A. I., U. G. T. y comunistas que tienen por máscara a Negrín.

En sus manifestaciones ha confirmado que en la región catalana todos, sin excepción, quieren que la guerra acabe, y que cada día se le hace al pueblo más difícil soportar los atropellos de la tiranía roja, que se sostiene gracias a los continuos y bárbaros fusilamientos.

Además ha puesto de relieve que, con Companys, son partidarios de la capitulación todos los representantes de los partidos republicanos españoles, hartos ya de una resistencia que, sobre ser criminal, resulta ineficaz.

### Los milicianos franceses que el Gobierno rojo condenó a muerte

París, 16.—Se anuncia para mañana el Congreso de milicianos huidos de la zona roja, en el que se pondrá de manifiesto el verdadero sentir de los ex combatientes extranjeros de las brigadas internacionales. Los milicianos que participarán en el acto estuvieron condenados a muerte por el Gobierno rojo. El documento sentenciándolos a la última pena está firmado por el traidor a la Marina francesa, pues desertó como marino, André Marty. Aunque es súbdito francés, se hace pasar por español.

### El P. O. U. M. denuncia la criminal intervención de Stalin en España

París.—La Oficina de París del P. O. U. M. (Partido Obrero de Unificación Marxista) publica un manifiesto redactado en tonos violentos contra los atropellos del Gobierno de Barcelona y los horrores desencadenados por orden de Moscú. Denuncia la criminal intervención de Stalin en España, las graves represalias contra los obreros del P. O. U. M., y citando numerosos casos de asesinato decretado por el Gobierno de Barcelona dirige un llamamiento de protesta a la opinión pública.

El manifiesto declara que la caída o abandono del frente de Aragón fué fruto de la cobardía e ineptitud de dicho Gobierno y, sin embargo, aprovechando este fracaso, se organizó una represión «antifascista» para exterminar a los obreros revolucionarios.—FARO.

### Escándalo en París por el tráfico de armas

París.—Un nuevo escándalo de tráfico de armas en el cual está complicado el nombre del ex presidente del Consejo Blum, ha culminado con la denuncia a los Tribunales de dos checoslovacos Boussek y Marek después de una larga instrucción judicial.

El asunto se remonta al año en que Blum era jefe del Gobierno y en el cual uno de los dos estafadores, ahora arrestado y que había sido objeto de un decreto de expulsión de Francia, había tenido íntimas relaciones con una hechura de Blum, un cierto Amourelle, encargado de una misión especial cerca del Gabinete del presidente del Consejo.

Los dos checoslovacos, entre otras cosas, habían confeccionado certificados falsos, de los cuales resultaba que la fábrica nacional de armas Brunn, en Checoslovaquia, ponía a su disposición 100.000 fusiles Mauser que habían sido anteriormente destinados al Gobierno chino, pero cuya entrega no había sido efectuada.

He aquí, pues, una buena ocasión para abastecer de armas a los marxistas españoles. Los dos estafadores, gracias al apoyo de que gozaban en las altas esferas, habían conseguido enredar en sus manejos entre otros al cónsul checoslovaco de París. En breve su actividad se hizo sospechosa a la Policía, que procedió a su arresto. Los dos delincuentes han sido entregados a los Tribunales.

Siempre en relación con el contrabando de armas, y particularmente con el tenebroso asunto del misterioso asesinato de un cierto Agustín

Houff, cometido hace algún tiempo, ha sido arrestado en Niza el médico Luis Faraut, afiliado a una organización secreta.

Los desafueros del Frente Popular van saliendo a la luz uno después de otro. El ministro del Interior, Salengro, que formaba parte del primer Gabinete Blum, había destituido súbitamente de sus funciones al síndico de la pequeña ciudad de San Zaccarias. El funcionario destituido impugló la arbitraria disposición del ministro, y el Consejo de Estado acaba de anular el Decreto que había perjudicado injustamente al síndico, dando como motivo que no había sido invitado a suministrar explicaciones por escrito sobre hechos que se le reprochaban.—USI.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

JEFATURA PROVINCIAL Orden  
Todos los camaradas pertenecientes a segunda línea, Sección Femenina, Sindicatos y Organizaciones Juveniles que no hayan de ir a la concentración de Valladolid, se presentarán sin excusa ni pretexto a las diez y media de mañana, debidamente uniformados, en los locales de sus secciones respectivas.

El lunes, día 18, lo harán de igual forma a las nueve y media de la mañana.

El jefe provincial ORGANIZACIONES JUVENILES Orden  
Se ordena a todos los «pelayos», «flechas» y «cadetes» que no perte-

## Partido de fútbol

El próximo lunes, día 18, en el campo de deportes de las Organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. (Jauja), se celebrará un interesante encuentro entre el equipo de la Milicia de Falange Española Tradicionalista de San Ildefonso, y el Segovía F. C.

Este alineará a Vázquez, Gonzalo, Cocho; Hurtada, Ramos, Iglesias; Tino, Pascualín, Larandagoitia, Gómez, Miguez.

En el equipo visitante abundan las X; por tal motivo, renuncio a efectuar la alineación y así la sorpresa tendrá un efecto mayor, al encontrar este sus componentes jugadores de gran valía.

## A PESAR DEL ESPIONAJE ENEMIGO, SE GANAN TODAS LAS BATALLAS Y SE GANARA LA GUERRA, PERO A COSTA DE MAS SANGRE. UNA PALABRA IMPRUDENTE TUYA PUEDE COSTAR LA VIDA A TU HERMANO

## Frontón Verdugo

El lunes, 18 de Julio de 1938, se celebrará con permiso de las autoridades un formidable partido de pelota, en el que tomarán parte los afamados pelotaris Justo (el Panadero), Alonso (el Ferroviario) y el Artillero (Valverde), los tres de Segovia, contra Pablo II de Navarra, Pinares y el Pelón de Pedrajas de Valladolid, combatientes por España en el 72 batallón de San Quintín.

El partido empezará a las seis de la tarde (hora oficial).

No dejéis de presenciar este gran partido, pues dada la fama de los jugadores, promete ser muy interesante.

Precios: Sillas, 1,50 pesetas; entrada general, 1,00; niños y militares, 0,50 pesetas.

## Teatro Cervantes

Mañana domingo, día 17 en las secciones de cuatro y media, ocho y once

1.º Se proyectará la interesante película

## El fantasma

2.º El grandioso reportaje nacional producido por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

## La gran victoria de Teruel

Explicado en español  
Cuatro partes y cuarenta minutos de duración

nezan a la Centuria Expedicionaria, se presenten en el Cuartel de la plaza del Conde de Chaste esta tarde, a las siete, y mañana, día 17, a las nueve de la mañana, de riguroso uniforme y oído misa.

Las faltas serán sancionadas con el máximo rigor.

Por el Imperio hacia Dios. Segovia, 16 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.

El delegado provincial de O. J. Saludo a Franco; Arriba España.

## CENTRAL NACIONALSINDICALISTA

Delegación local de Segovia

Ordenó a todos los camaradas socios de cualquiera de los Sindicatos de esta Central Nacionalsindicalista de Segovia, que el próximo día 18, lunes, en el patio de la casa número 6 de la calle de Juan Bravo, media hora antes de la que la jerarquía señale para el desfile que dicho día ha de celebrarse, se presenten con las insignias en la camisa o solapa.

Por la Patria, el Pan y la Justicia. Segovia, 16 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.

El delegado sindical local Saludo a Franco; Arriba España.

## Un recital de González Marín en Gibraltar

El público escuchó brazo en alto «Cara al Sol»

Málaga.—González Marín ha tomado parte en una fiesta benéfica organizada por el cónsul español en Gibraltar. En el escenario, adornado con la bandera Nacional y las de Falange y Requeté, González Marín, luciendo uniforme de Falange pronto se adueñó del auditorio con su programa de poesías patrióticas.

Al terminar el recital, la orquesta tocó el «Cara al Sol» y el público, brazo en alto, cantó el Himno. Las escenas de entusiasmo registradas son las de calor más patriótico habidas en Gibraltar hasta la fecha.

Previo permiso de las autoridades inglesas, la frontera se abrió a las dos de la madrugada para que González Marín y la caravana de automóviles con los jefes de Falange Española Tradicionalista de Málaga y autoridades de La Línea pudiesen regresar a España.

†  
EL JOVEN

## Angel Puente Tabanera

Natural de Valverde del Majano

Sargento de la segunda Centuria de Segovia, primera Bandera de Castilla de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Murió gloriosamente por Dios y por España en el frente de Teruel el día 2 de Julio de 1938

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Francisco y doña María; hermanos Anastasia, Amparo, Rosario (ausentes), Eustaquio, Jesús, Estefanía, Carmen y Antonio; hermano político Pablo Arquijo (ausente) y Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. de Valverde,

Agradecerán a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y la asistencia al funeral que se oficiará el día 20 del actual y hora de las once de la mañana en la iglesia parroquial de Valverde del Majano.

## EN LA CATEDRAL Las visitas y misas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponden a las Asociaciones siguientes:

Lunes, 18.—Hijas de María, de las iglesias de San Esteban y San Marcos.

Martes, 19.—Hijas de María, de la iglesia de la Santísima Trinidad.

Miércoles, 20.—Hijas de María, de la iglesia de Santa Eulalia.

Jueves, 21.—Hijas de María, de la iglesia de San Clemente.

Viernes, 22.—Junta Diocesana de la Conferencia de Señoras de San Vicente Paúl.

Sábado, 23.—Asociación de Caridad, del Hospital de la Misericordia.

Las misas comenzarán a las diez y media.

†  
ANIVERSARIO

## D. Antonio Luengo González

Del comercio que fué de esta capital  
Que falleció el día 10 de Marzo de 1932  
Y SU ESPOSA

## Doña Juana Esteban Vega

Que falleció el día 19 de Julio de 1934  
R. I. P.

Las misas que se celebren en la parroquia de El Salvador a las ocho y ocho y media, el día 18 del actual, y las de la parroquia de San Andrés, a las ocho y ocho y media, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de los finados.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás familia; Agradecerán a sus amistades la asistencia a dichos actos.



EN EL SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA CRUZADA NACIONAL

El Caudillo se dirige a España con un mensaje trascendental

Las causas de que hayamos llegado al término del Segundo Año Triunfal y no tengamos recogidos los frutos de nuestras victorias. El fingido patriotismo de última hora de los rojos es el eco de nuestras victorias y los cantos funerarios del comunismo derrotado. A los que persistan en los vicios del viejo sistema les apartaremos de nuestro camino. Nuestro régimen es una necesidad histórica indispensable a la existencia de la Patria

Salamanca, 18.—Hoy, España entera está vibrando de júbilo con ocasión de conmemorar el segundo aniversario de la iniciación del Movimiento Nacional. Ciudades, pueblos y aldeas están engalanadas con banderas y retratos del Caudillo, que son las mejores glorias de nuestra España. En los frentes, los soldados en lucha han presentado armas a la Patria, y en la retaguardia, que les espera con los brazos abiertos y el corazón henchido de gratitud, sus hermanos del Ejército y de la Milicia, en inmensas concentraciones que revelan la potencia militar de nuestra Patria, han escuchado voces autorizadas de los jefes más prestigiosos del nuevo Estado. En Valladolid ha tenido lugar esta mañana una gran concentración en la que han participado ciento cincuenta mil soldados de la Patria. De ellos treinta mil encuadrados en la Milicia, han escuchado dos veces representativas. Una del general heroico Millán Astray y la otra del secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta. Ambos hicieron la apología del Ejército y la Milicia. El señor Fernández Cuesta declaró que desde África a Navarra estamos compenetrados para reconstruir a esta princesa de nuestros sueños que es España. Después de los discursos se dió por terminada la gran concentración para escuchar la voz del Caudillo en su mensaje dirigido a la España Nacional.

MENSAJE DEL CAUDILLO

Espanoles: Al celebrar en este día la conmemoración del Alzamiento Nacional, no glorificamos sólo un hecho que interese a la vida de España. Se trata de una fase de la historia del mundo que corona el paso de la revolución bolchevique que tiene por escenario nuestro solar, como corresponde a los paladines de una fe, una civilización y una cultura gravemente amenazada por los principios rojos-comunistas. Los episodios de esta guerra son continuación de aquellos sangrientos sucesos revolucionarios de 1934, que comenzaron en Asturias por el desenfreno libertario y en Cataluña por la tentativa clara de una secesión. Ambas muestras constituyen la demostración más palmaria de los propósitos que habían de inspirar los que integran el fatídico Frente Popular. Pocas personas en España se habrían dado cuenta hasta entonces de los peligros que nos amenazaban. Sin embargo, un español benemérito sintió la honda preocupación le aquellos instantes y como conociera anticipadamente que se acercaba la revolución, dió la voz de alarma y fué a ofrecerse con su concurso el de la juventud que le seguía. Señalo con ello a José Antonio Primo de Rivera, mártir glorioso de nuestra Cruzada el cual, desalentado, me envió su grito en una bella carta llena de patriotismo en la que mostraba su desesperanza ante la suicida inconsciencia de las autoridades y veía la seguridad de que la tragedia próxima rebasaría todas las suposiciones. Mi consigna fué la de esperar alerta sin perder la fe en el Ejército, y llegado el instante, si la revolución estallaba, presentarse a las autoridades, militares, en la seguridad de que habían de ser aceptados sus servicios. En aquella fecha memorable el Ejército salvó a España del caos y de la ruina demostrando a los enemigos del orden, a los escépticos y derrotistas, que el cuerpo que creían débil y minado continuaba firme en su amor a España. Más de dos mil bajas tuvieron nuestras filas militares del año 1934, pero con su sangre hicieron ver a los dirigentes revolucionarios el rotundo fracaso de sus intentos de destrucción y el vigor de nuestras virtudes. Las juventudes españolas acudieron al lugar de combate acompañando al Ejército en el servicio de guerra y cooperando con su nota de fe y optimismo al restablecimiento del orden. No descansó el Komintern en su propósito de desarrollar la revolución en los países europeos, y tras la frustrada en España se preparó para una nueva y más eficaz etapa. Seguía en pie el fin del Komintern: derrumbamiento por la violencia del orden social y de la tradición de las naciones. Se anunció a bombo y platillo el VII Congreso internacional convocado para Julio de 1935 de-

finido por el comunista francés Cachin como la asamblea más responsable de militantes revolucionarios que jamás podía existir. Los fines del Congreso rodaron en los manifiestos internacionales, destacando en ellos las siguientes consignas:

- a) Impulsar la táctica del Frente Unico.
b) La creación del Frente Popular en los países democratas.
c) Extensión del movimiento revolucionario comunista a las Colonias y en especial a China y a la India.
ch) Conversión de las guerras imperialistas en guerras civiles.

Todas las naciones y países fueron amenazados por aquel certamen revolucionario en el que se superaron las esperanzas que los elementos comunistas habían puesto en él, y tras la consabida glorificación de Stalin como jefe y guía de la revolución bolchevique y del gran terrorista búlgaro Dimitroff propusieron e hicieron aceptar las condiciones de la táctica sectaria hasta entonces seguida y la necesidad de ampliar las fuerzas de combate a otros sectores políticos hasta entonces dispares. Se sentaron las bases de un movimiento internacional sin precedentes y nuevas orientaciones con la creación de los frentes populares merced a los que colaborando con Gobiernos de izquierda era más fácil desarrollar la revolución roja.

La situación de las distintas naciones europeas, el imperio inglés y los países africanos (oriental y occidental) son blanco de sus maquinaciones. Se confiesan errores, se corrigen defectos, se destacan progresos y se refuerzan los agentes.

LA MAS GRANDE OFENSIVA CONTRA LA SOBERANIA DE LOS PUEBLOS

Mientras esto sucede a la luz pública los conciliábulos secretos toman acuerdos satánicos y criminales que debían escapar a la vigilante atención de los informadores extranjeros. Así se prepara la más grande ofensiva que registra la historia contra la soberanía y el régimen de los demás países, explotando un liberalismo caduco que permitió en las más fuertes naciones que un grupo de exaltados pudieran traicionar a su patria hasta convertirse en servidores del Kremlin ruso.

La nueva táctica tuvo éxito sin precedentes en nuestra nación, y los que en 1934 fracasaban en sus intentos de adueñarse del Poder público mediante una sangrienta insurrección armada, lograron pacíficamente en Febrero de 1936 ocupar los resortes del Gobierno ofreciendo a Rusia la bolchevización de España. He aquí por qué nuestra contienda rebasa la suerte de Europa, y la razón de que el comunismo ruso que en cinco años no había mantenido relaciones diplomáticas con la República española y si solo las clandestinas de los revolucionarios marxistas que aparecieron desde los primeros momentos como aliados incondicionales de la destrucción y de los enemigos de España, a los que enviaron un Ejército de tanques y millares de aeroplanos para que con sangre y oro español dieran a Europa la batalla que ha tiempo preparaban en Occidente. Y como no bastase la España roja y los mandos rusos para ganar la empresa fueron movilizados los indeseables de Europa, los sin patria, hasta arrastrarlos como carne de cañón en unión de los obreros sin trabajo a los que mintiendo cometidos de paz les forzaron a empuñar las armas en la más criminal de las empresas. Este es el secreto que se oculta: el de la alianza de los frentes populares con la revolución roja, solidarios en la traición y unidos por ella en la propaganda.

Hay que evitar que el pueblo sencillo se entere de cómo se le traiciona. Hay que lanzar consignas como si no existiese la verdad y ésta no se abriese paso a fuerza de victorias.

LA MAGNITUD DE NUESTRO TRIUNFO

¿Os dáis cuenta españoles de la magnitud de nuestro triunfo y de las dificultades de la empresa? Estas son las causas de que hayamos llegado al término de este Segundo Año Triunfal y no tengamos recogido el fruto completo de nuestras victorias. Un año más de heroicos combates. Un año más de lucha sin descanso en que ni la cordillera cantábrica con sus altos picos y fragosos valles; ni los Pirineos con sus reductos naturales y masas rocosas; ni el empinado Maes-



El Generalísimo Franco, siempre atento a la guerra, en la que con su genio estratégico excepcional está salvando a España, visita continuamente los frentes de combate, adoptando las medidas necesarias para obtener las victorias más decisivas. He aquí al gran Caudillo, recorriendo uno de esos frentes, acompañado de los generales Dávila y Vigón, jefes del Ejército del Norte y del Estado Mayor del mismo, respectivamente

trazgo, ni las nieves del invierno, ni el calor del verano pudieron interrumpir nuestro camino de victoria ni evitar el rescate de la barbarie de más de tres millones de españoles, triunfos que proclaman el heroísmo de nuestras juventudes a las que en esta fecha España ofrece el homenaje rendido de su fervor y de su entusiasmo. HOMENAJE A LOS EJERCITOS

¡Ejército español que emuláis las glorias de los viejos Tercios y de sus más preclaros capitanes! ¡Ejército de mar que de la nada forjais las famosas naves del nuevo Imperio!

¡Ejército del aire que con heroísmo disputas a los infantes el laurel de la batalla!

¡Ejército de tierra que con heroísmo disputas a los infantes el laurel de la batalla! Símbolos sois de la raza y de la juventud española y yo os envío en este día solemne con mi fe en vosotros la fe de nuestra España, de la España Nacional y de la España cautiva, pues en nuestros días de gloria y triunfo dedicamos los más caros y sentidos recuerdos a quienes padecen, al compás de nuestras victorias, vido aumentados los sufrimientos en la zona sin ley. Yo pido a todos el más cariñoso de los recuerdos para estos beneméritos españoles y la más ferviente oración por el alma de esos héroes anónimos, mártires de nuestra Causa, que en las checas y en las cárceles recogen la palma de su glorificación y mueren con el brazo en alto vitoreando a España. Y en estos momentos de recuento de triunfos, de exaltación de combatientes, de homenaje a los Caídos, puesto de honor corresponde a los que sucumbieron fuera de su Patria; a los indígenas marroquíes, a los voluntarios y legionarios extranjeros que abandonaron sus tierras, sacrificaron sus hogares y se enrolaron en las filas de la Cruzada para demostrar en España cuán grande es la identificación de sus países con nuestra Causa y la firmeza de la amistad que nos profesan, un motivo más del amor que les guardamos.

EL SINO TRISTE DEL GOBIERNO ROJO

Triste es el sino que acompaña a ese Gobierno rojo desdichado, que deja a su paso una estela de crímenes y sangre. Más de setenta mil asesinatos registra su paso por Madrid. Veinte mil se producen en Valencia. Cincuenta y cuatro mil señala su estancia en Barcelona. Horrendos crímenes en la España roja que como español rechazo y que no se pueden imputar a los que se llaman hijos de nuestra nación, pues son obra del Komintern, del jorobado Rossemberg, embajador rojo; de Martí, amos y señores de Barcelona; de Negrín y Alvarez del Vayo, serviles discípulos del soviético; de sus agentes y de sus comisarios que se han trasladado con látigos y ver-

dugos, con checas y demás instrumentos de terror.

LA GENEROSIDAD CRISTIANA TIENE SUS LIMITES

Esto nos impone a los españoles el deber de cultivar la memoria. Tan dura lección no puede perderse y la modestia de la generosidad cristiana, que no tiene límites para los engañados y para los que, arrepentidos, vengán de buena fe a nuestro campo, no rebasará los límites de la prudencia ni permitirá infiltraciones a nuestro lado de los recalcitrantes enemigos de la Patria, que la salud de ésta como la de los cuerpos, necesita de cuarentena para quienes proceden del campo infectado.

LOS CANTOS DE SIRENA DE LA ZONA ROJA

¿No os dicen nada los cantos de sirena de la zona roja? ¿No os previenen las fingidas voces de compasión y convivencia? ¿No os causa alarma el aparente patriotismo de las nuevas propagandas rojas? ¿No veis en ellos el criminal esfuerzo para arrastrar a la muerte a sus juventudes vencidas y un nuevo artificio para engañar al mundo?

¡Invasión extranjera! ¡Guerra de la Independencia! ¡Amor a España!

¿Invasión extranjera? Invasores los que abren la frontera catalana y dan paso a los indeseables internacionales que saquean y destruyen. ¿Guerra de la Independencia? La proclaman quienes ofrecen en venta tierras y puertos a la codicia del imperialismo francés. Amor a España dicen sentir los que asesinan a sus hijos, persiguen su fe, destruyen sus riquezas, saquean sus viviendas, manchan sus hogares, arrasan los pueblos y dinamitan las iglesias. No pueden evocar a la Patria los incendiarios de Eibar, los destructores de Guernica, los anarquistas de Cangas de Onís y los de tantos otros pueblos de nuestras tierras cantábricas, lo mismo que más tarde hicieron en el Pirineo aragonés, donde asolaron aldeas y en Burriana y Nules dejaron un campo sembrado de ruinas.

EL ECO DE NUESTRAS VICTORIAS

Esoz vivas a España, esas evocaciones a la independencia de la Patria son en el campo rojo el eco de nuestras victorias, el reconocimiento de nuestra verdad y los cantos funerarios del comunismo derrotado aunque en las logias y en ciertas cancillerías extranjeras suenen a consigna con las que se trata todavía de engañar a las masas incautas. Pero no sueltan fácilmente su presa; aun derribados y aun después de muertos se debaten y como el reptil sectionado aun destilan su veneno y su odio. Na-

da pueden esperar de la lucha en los frentes cien veces derrotados. Por ello, en su desesperación y en su quimera pretenden hacer blanco de su tarea a los que creen punto débil de nuestra retaguardia. Ordenes de filtración en las organizaciones, viles consignas para nuestra retaguardia, halagos a las pasiones, hábil captación de ambiciones bastardas; todo el material de una propaganda sutil se estrella ante la recia raigambre de nuestro Movimiento y el buen sentido de la masa popular. Esta conducta del enemigo de la unidad y de la grandeza de España no desaparecerá con la guerra. Antes al contrario es su medio la paz. Consideran la paz menos peligrosa y más provechosa la ocasión de debilidades y concupiscencias. Por ello ha de ser permanente nuestra vigilancia con la pureza de nuestro credo.

EL MOVIMIENTO NACIONAL FRENTE AL SISTEMA DE APETITOS Y CLIENTELAS POLITICAS

Un siglo de decadencia, de régimen de partidos, de esfuerzos baldíos, de irresponsabilidad política y luchas intestinas estimularon el fraccionamiento de la Patria y colmaron la manse-dumbre de un pueblo que ansiaba liberarse de tan profundas lacras.

Al sistema de apetitos y clientelas políticas opone el Movimiento Nacional el desinterés y la austeridad de sus miembros; a la irresponsabilidad política de los partidos liberales sucede la unidad de nuestra Cruzada orgánicamente constituida. A un Estado neutro y sin ideal le sustituye otro totalitario que orienta al pueblo señalando al camino por el que le conduce sin vacilación. La nuestra es marcha organizada, en forma disciplinada con ritmo que si en los primeros tiempos fué torrente impetuoso que se abría camino hoy tiene ya su cauce y por él discurre su corriente caudalosa fecundando a España. Y en esta marcha irreprimible por su poder no cabe el alto en el camino ni el tropiezo ni el desvío, y si alguno al servicio, encubierto del enemigo de la unidad y de la grandeza de España, o infiltrado del virus liberal murmura que esto no es nacional o que es pagano, le ofrecemos la ejecutoria del Estado español del Siglo de Oro con su carácter misional que fué la base del Imperio, el cual cae y se derrumba cuando se pierden las sublimes aspiraciones, cuando el Estado se vuelve indiferente y cuando a la cabeza pensadora del Caudillo suceden las asambleas de hombres sin responsabilidad y en las que el extranjero se adueña de España y es causa de nuestra decadencia. Por ello a los que persisten en el vicio del viejo sistema les apartaremos, que la España unida y en orden, la que tuvo el yugo y las flechas por emblema, la de un Caudillo responsable y de carácter misional, es la España grande de nuestras tradiciones, de características netamente españolas, adoptadas por el pueblo que hoy cuida sus destinos imperiales.

LO QUE EXIGE LA GARANTIA DE NUESTRO MOVIMIENTO

Si hemos de cuidar del valor moral de nuestros jefes y de nuestros hombres, no es extraño que en el camino del servicio tengamos que apartar a quienes no lleven el corazón puro, a quienes no exige la garantía de la dirección de nuestras masas.

EL CAMINO DE ESPAÑA

El espíritu de crítica y de reserva es cosa liberal que no tiene arraigo en el campo de nuestro Movimiento. Repito, una vez más, que su tónica es militar y monástica y a la disciplina y patriotismo de aquellos ha de unirse la y el fervor religioso. El Movimiento tiene una ética que no puede desconocerse, y no puede ser militante quien no sienta su valor, pues de nada sirve la camisa azul sin ser leal y amante de la Patria, ni tocarse con boina roja si en ella se esconden la bastardía y la reserva.

Austeridad y virtudes que brillan en la juventud que lucha en el frente de batalla, flor de nuestro Movimiento... Este es el camino de España donde el arado de nuestra Causa va trazando los amplios surcos rectos y profundos en los que se siembra la semilla seleccionada de nuestro Movimiento, doctrina e ideales que no son arbitrarios y caprichosos porque recogen los anhelos patrióticos de una juventud heroica, los dictados de la Historia y el mandato de nuestros muertos. En su nombre, y en el sagrado de España depositó hoy esta semilla en el surco profundo que han abierto las victorias del Ejército glorioso.

ES NECESARIA LA UNIDAD

Es necesaria la unidad, y si ésta se impone en todos los pueblos que quieren resolver sus problemas de existencia, ¿qué no necesitará España que sale de la más dura prueba que registra la Historia!

Nuestro régimen no es, pues, un capricho ni una fórmula artificiosa de organización. Es una necesidad histórica indispensable a la existencia de la patria. Hay que soldar a los pueblos divididos por los partidos en medio siglo de separación, borrar los prejuicios de la lucha de clases y hacer una justicia social; hay que educar un pueblo y separar a nuestras juventudes de resabios liberales; hay que elevar los principios del Movimiento tan contrarios a los que les rodearon en su adolescencia y, por ello, para salvar a España, tenemos que poner mano dura sobre los desvíos de la juventud si alguien se apartase de la línea marcada. Es necesario también que todos los españoles se convengan de nuestra revolución nacional, que realizamos respetando los imperativos de la humanidad y el orden que asegura los progresos sociales por la multiplicación de la riqueza, el rendimiento del trabajo y la revalorización y mejora de la producción. Del viejo Estado sólo habrán de salvarse sus valores, sus fuentes de energía y sus virtudes de raza. No es nuestro Movimiento el resurgir de privilegios que como nefastos cayeron y por nocivos hace tiempo que fueron enterrados. La austeridad moral y el trabajo serán las características de los nuevos jefes y no hemos de medirlos por su cuna o por su posición, sino como las órdenes monásticas en que las prerrogativas y la alcurnia desaparecen bajo el uniforme común de los servidores de la fe. Es la fraternidad humana que tiene su más honda tradición en los preceptos de nuestro santo Evangelio.

LO QUE EXIGE LA GARANTIA DE NUESTRO MOVIMIENTO

Si hemos de cuidar del valor moral de nuestros jefes y de nuestros hombres, no es extraño que en el camino del servicio tengamos que apartar a quienes no lleven el corazón puro, a quienes no exige la garantía de la dirección de nuestras masas.

EL CAMINO DE ESPAÑA

El espíritu de crítica y de reserva es cosa liberal que no tiene arraigo en el campo de nuestro Movimiento. Repito, una vez más, que su tónica es militar y monástica y a la disciplina y patriotismo de aquellos ha de unirse la y el fervor religioso. El Movimiento tiene una ética que no puede desconocerse, y no puede ser militante quien no sienta su valor, pues de nada sirve la camisa azul sin ser leal y amante de la Patria, ni tocarse con boina roja si en ella se esconden la bastardía y la reserva.

Austeridad y virtudes que brillan en la juventud que lucha en el frente de batalla, flor de nuestro Movimiento... Este es el camino de España donde el arado de nuestra Causa va trazando los amplios surcos rectos y profundos en los que se siembra la semilla seleccionada de nuestro Movimiento, doctrina e ideales que no son arbitrarios y caprichosos porque recogen los anhelos patrióticos de una juventud heroica, los dictados de la Historia y el mandato de nuestros muertos. En su nombre, y en el sagrado de España depositó hoy esta semilla en el surco profundo que han abierto las victorias del Ejército glorioso.

ES NECESARIA LA UNIDAD

Es necesaria la unidad, y si ésta se impone en todos los pueblos que quieren resolver sus problemas de existencia, ¿qué no necesitará España que sale de la más dura prueba que registra la Historia!

Espanoles todos: ¡Arriba España! ¡Viva España!

CARTAS COMERCIALES
EN UNO Y VARIOS COLORES
TIPOS ULTIMA NOVEDAD
CALIDAD EN LA IMPRESION
RAPIDEZ EN LA ENTREGA
TRES FACTORES QUE DEBEN DETERMINARLE A CONFIRAR SUS ENCARGOS EN LOS TALLERES DE EL ADELANTADO



DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

no tengo más que decir que esto dijo Franco, que vosotros sabéis, es honor, es valor, es poder. Franco, vencedor; Franco, que promete y cumple. (Todos los musulmanes, entusiastas, puestos en pie, aplaudieron, poseídos de gran emoción.)

Y ahora, todos, levantemos nuestros brazos al cielo y con ellos nuestros corazones y nuestro pensamiento emocionado y pidamos a Dios que con la misma generosidad con que bendice nuestra guerra, bendiga también nuestra revolución y así España será ya para siempre un país fuerte, grande, libre y unido. Y por eso, a todos pido que renovando ahora en estos gritos un juramento que no

quiebre ni la muerte, respondáis a mis voces: «España. España. España. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!»

(Todos los asistentes al acto, unos cincuenta mil, respondieron clamorosamente a los gritos lanzados por el señor Serrano Suñer, tributándole una clamorosa ovación que duró varios minutos, viéndose obligado a saludar el ministro brazo en alto a las aclamaciones que sucesivamente se fueron produciendo.)

El acto terminó a los acordes de los himnos Oriamendi y Cara al Sol y del Himno Nacional, que fueron escuchados en rígida actitud de firmes, brazo en alto.)

La política económica de la Nueva España

El suplemento financiero y comercial del «Berliner Tageblatt», publica un interesante artículo sobre la política económica de la España Nacional, que en extracto dice lo siguiente:

Fue un gran acierto el que el general Franco, al comienzo de la guerra española, se asentara casi exclusivamente en las comarcas agrícolas de España, mientras que los más importantes centros fabriles e industriales del país, especialmente los de la costa cantábrica, se encontraran en manos de sus enemigos. Así, su Ejército pudo estar en todo momento perfectamente provisto de artículos alimenticios, haciendo posible que las fuerzas nacionales victoriosas pusieran inmediatamente a disposición de la población civil de las ciudades y pueblos conquistados, la mayoría carentes de todo, artículos alimenticios y de primera necesidad, en abundancia. De otra parte, el General Franco hubo de notar la falta de una potente industria de armas, municiones e instrumentos de transporte. De esta circunstancia se beneficiaron al principio los comunistas. Pero desde la conquista de las comarcas industriales del Norte de España, la situación del General Franco ha variado por completo. Luego, con los constantes progresos de las tropas nacionales, de mes en mes van cayendo en posesión de la España Nacional, nuevas industrias y explotaciones mineras y nuevas fuentes de materias primas para la industria.

El fin que persigue el Gobierno nacional es el de crear una potente industrialización aprovechando todos los recursos naturales del país, con lo que podrá asegurarse pan y trabajo a todo el pueblo español. Al mismo tiempo, y para lograr este fin, se ha comenzado a poner en práctica una vigorosa política agraria, de modo que los productos del suelo español no pueden ser ya en el futuro objeto de especulación. De fundamental importancia, en este sector de la vida española, es la agrupación en Sindicatos por ramas

de la producción, los cuales abarcan todas las actividades humanas y especialmente las económicas, encontrándose su regulación en el Fuero del Trabajo. Según él, todo español tiene derecho al trabajo. Se respeta la iniciativa privada y sólo en casos excepcionales absorberá al Estado la producción.

Es de gran interés para la vida económica de la nueva España, la creciente industrialización del Marruecos español. La producción mineral marroquí se ha multiplicado desde el comienzo de la guerra, habiendo proporcionado a ésta numerosas materias primas para la fabricación de armamento y municiones. En Tetuán, está en construcción una gran fábrica de cerillas de madera y una factoría de elaboración del tabaco, que podrán surtir a todo el país.

El mismo resurgimiento industrial se deja sentir en la Península. Así, en Abril se ha inaugurado en Bilbao una fábrica para la elaboración del cinc. La fábrica italiana Pirelli, que antes del Movimiento estaba en Barcelona, se ha montado ahora en Burgos. El comercio de exportación e importación de la España Nacional está en crecimiento constante.

Una de las misiones que se ha impuesto la nueva España, es la del incremento de la industria textil. España tiene condiciones excepcionales para el cultivo del algodón, el cual se intensificará hasta el máximo, de modo que las fábricas nacionales llegarán a surtir exclusivamente de materia prima española. Ya funcionando y otras en proyecto, las principales fábricas textiles se establecerán en Sevilla, Granada y Valladolid. Las antiguas hilaturas a mano de Castilla, se convertirán en grandes fábricas. Otro producto del que también será fomentado su cultivo en gran escala, es el lino.

Dos enormes fuentes de riqueza de la España Nacional, son la conserva de pescados, especialmente de sardinas, y los huevos. Actualmente, el Gobierno español se preocupa por

Los rojos no pueden celebrar el 18 de Julio

Desde hace días hablan los rojos del 18 de Julio, y afirman que no puede ser fiesta de alegría para ellos. Todo su esfuerzo y toda su sufragia quedaron agotados en los días sangrientos y terribles de Madrid. Entonces los milicianos y su Gobierno criminal creyeron que para hacer la revolución bastaba asesinar a ciudadanos honrados. Aquellos eran los días de la criminalidad. Estaban satisfechos porque matar "fascistas" era considerado como un mérito más, porque el incendio, el robo y el saqueo no estaban considerados como delitos.

El Gobierno del Frente Popular les aconsejaba: ¡Matar, matar! El fue el organizador de la bacanal sangrienta de los primeros días del Movimiento. Estaban convencidos de que iban a ganar. El mayor número de crímenes era una ejecutoria de virtudes para los rojos.

Indalecio Prieto declaró: Ganaremos porque tenemos el oro. Pasaron las primeras horas de la bacanal, y cuando despertaron de la borrachera de asesinatos, se convencieron de que tenían enfrente a España. Con el oro, con el tinglado jurídico, con la escuadra, con la flota aérea, perdieron todo. En el campo de las armas, derrotados, vencidos. En el de la revolución, los rojos chocaron también con todos los fracasos.

A los dos años de revolución, el hambre, la anarquía y la miseria en su zona. Han perdido la guerra y han perdido también la revolución. Por eso no pueden festejar este 18 de Julio, porque no sólo significa el día de su derrota, sino una fecha pavorosa y el recuerdo alucinante de sus crímenes.

Se explica que los rojos no celebren el día 18. Sólo podemos celebrarlo nosotros, porque es el día de la victoria de España, y ellos no representan a la Patria.

La fiesta roja se reducirá a un manifiesto triste y lánguido. Anuncian que esta noche hablarán Azaña y Hernández. ¿Qué van a cantar? ¿El triste balance de la sangre derramada por su culpa? Mentirán una vez más.

La de hoy es fiesta española, porque es de España, de los que luchan y sufren por la Patria.

Cómo un solo hombre conquistó Sevilla

Con este mismo título, el periódico «Neue Volksblätter» publica un artículo en el que se recuerdan todos los pormenores de cómo en los primeros momentos del Alzamiento fue conquistada para la causa nacional la ciudad de Sevilla.

En la noche del 19 de Julio de 1936, se decidió la suerte de la primera gran capital que tuvo el Ejército nacional gracias al arrojo y presencia de ánimo de un sólo hombre, del general Queipo de Llano. Cuando el general llegó a Sevilla y a su paso por las calles veía por todas partes levantarse los puños marxistas, tuvo una intuición genial y se dirigió, con el puñado de oficiales que le acompañaban, al edificio donde está instalada la emisora de la radio local. El locutor estaba en aquel momento ante el micrófono dando las últimas noticias del día. En el momento en que entraban los militares, decía: «Comunican de Melilla que ha fracasado la intención militar contra el Gobierno legal. El general Franco ha huído y el general Queipo de Llano ha muerto...»

Al ver el locutor en aquel momento al general Queipo de Llano acompañado de varios oficiales, todos empuñando pistolas, casi le dió un síncope. «Basta de mentiras!» fueron las primeras palabras del general, que se oyeron por la radio. Después de detener al locutor, volvió a funcionar el micrófono y una voz enérgica se difundió por todos los altavoces de Sevilla: «Aquí el general Queipo de Llano. Os comunico que las tropas del Ejército nacional, en número de cuarenta mil hombres no encuentran resistencia y en este momento están ante las puertas de Sevilla...»

Al oír estas palabras, toda la población de Sevilla abandonó sus hogares y se echó a la calle para ver llegar al Ejército triunfante. De repente cesa la voz del general y el estallar de una granada resuena en toda la ciudad. Desde una ventana, el general ve que los rojos están disparando su artillería contra el edificio de la radio. Afortunadamente, gracias a que no tenían ningún oficial, los disparos no pulverizaron el edificio. El general Queipo de Llano, con paso firme y sin inmutarse lo más mínimo, vuelve al micrófono y con voz tranquila dice: «La artillería nacional dispara en estos momentos contra los últimos restos de la canalla marxista.»

Todos los españoles conocen estos primeros momentos decisivos porque atravesó Sevilla el primer día del Alzamiento Nacional y todos escucharon la voz del general Queipo de Llano, que un día tras otro fue alentando a la lucha y dando esperanzas de vencer.—ASP.

Interesante para EL ADELANTADO y sus lectores

Rogamos a nuestros suscriptores que nos denuncien por teléfono o recado personal dirigido a esta Administración cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO. Es interesante que los señores abonados nos ayuden a subsanar las faltas de que adolezca el reparto.

DIRIJANSE

Por teléfono, al número 25. Por nota o recado, San Agustín, 7.

Crónica del viaje del ministro del Interior a Marruecos

La España del sol del Estrecho, como la ha calificado con frase doble y exacta en esta mañana luminosa y ardiente el alto comisario, señor Beigbeder, ha celebrado españolísima el segundo aniversario del Alzamiento redentor, con alegría rotunda y clara, con el viril clamor de los himnos, con el desfile incansante de muchedumbres enardecidas y con el vivo batir de las banderas, que hoy se rizaron a los aires del triunfo, al anuncio glorioso de la España Imperial. Una y Grande que el Caudillo soñó en estas tierras de África, de las que salieron más que esclarecidos, forjadores militares.

Durante toda la mañana, los innumerables autobuses del servicio público de toda la zona, asociada por entero a la fiesta, han volcado sobre Ceuta millares y millares de personas de Tetuán, de Melilla, de Larache, de las poblaciones indígenas de toda la zona occidental, que también se han sumado a la conmemoración, con un entusiasmo, que dice bien claro cómo sienten nuestro Movimiento y cómo aman a la España civilizadora.

Las anchas y cuidadas carreteras con que España ha atravesado estas tierras, un tiempo inhóspitas, se pueblan de vehículos de todas clases, repletos de gentes enardecidas, y su paso es saludado con la mano abierta, en gesto franco de hermandad y con gritos de «Arriba España», por los campesinos moros que marchan al zoco.

Y la comunidad de Patria es algo más que un accidente geográfico y no lo es incompatible un mero brazo de mar, que abre distancias entre los pedruzcos de tierra gemela. La única comunidad de Patria es lo idéntico en los sentimientos, en los afanes, en la voluntad de aunar todas las ansias a la realización de una misma obra. Hay muchos que consideran en este Marruecos español, no sólo para amar, sino para estimarlo como una prolongación de la misma España.

Los hechos de hoy son la evidencia misma de la fusión de sentimientos y de lo idéntico de mutuas comprensiones, que a los dos pueblos

unen. A primeras horas, el ministro del Interior asistió, con el alto comisario, representante del Jilifa y nutridas comisiones de los musulmanes, a la inauguración de las obras para la construcción de la primera mezquita de Ceuta, a la que se ha dado el nombre de Muley Mehdi, padre del actual Jilifa, en homenaje a quien hizo por estrechar las pruebas de amistad que hoy tan excelentes frutos están dando.

Y después, la formidable demostración del Estadium Municipal de Ceuta. Alrededor de las cincuenta mil personas, con más de un millar de banderas nacionales, nacionalsindicalistas, jilifianas, alemanas, italianas y portuguesas se han congregado en este amplísimo campo, precedidas por un bloque monumental, de traza severa, levantado por el Departamento de plástica del Servicio Nacional de Propaganda. Y allí las organizaciones juveniles y femeninas de Ceuta, de Melilla, de Tetuán y de Larache que, encabezadas por el batallón de «lechas» navales de Melilla, maravilla de orden e instrucción, que levantó tempestades de aplausos al desfilar como una fuerza veterana, y las compañías de «cadetes» de la Escuela de alféreces de Dar Riffien, con sus camisas azules y boinas rojas, que han venido a dar el prestigio heroico de los gloriosos alféreces provisionales a esta fiesta magnífica. Millares, millares y millares de afiliados a F. L. S. africana, fervores auténticos, que visten la camisa azul y lanzan a los vientos con entusiasmo desbordado el grito de esperanza ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! para decir al mundo que completos hacen su entrega al nuevo Estado, que les arranca a los bárbaros rojos y les trae la redención espiritual y económica.

Yo no sé lo que serán las ciudades de España cuando al regresar con la paz las banderas victoriosas, Ejército y pueblo, juveniles y hombres maduros, estudiantes y obreros, aborden la tarea insigne de la reconstrucción de España, bajo la guía serena del Caudillo, y la unidad y voluntad

de acción del nacionalsindicalismo. Pero Ceuta nos ha dado hoy un anticipo con este mar de camisas azules que unen a todos: hombres y mujeres, empresarios y obreros, altos y bajos, jóvenes y viejos, en la suprema hermandad de Patria y la fe que la guía en la reconstrucción del trabajo, en la fusión clamorosa y firme de anhelos, bajo un cielo azul, cara al mar de los clarines imperiales y entre la vuelta jubilosos de las banderas y el eco formidable de un mismo himno cantado por todos, que habla de Unidad, de Patria, de Pan, de Justicia y de Jerarquía.

La voz del alto comisario, coronel Beigbeder, primero, y la del ministro del Interior, señor Serrano Suñer, después, acertó plenamente a recoger esta comunidad de afanes que habla de la España eterna, imperial, Una y Grande y Libre, que está amaneciendo. El alto comisario habló de justicia social, de una justicia social ancha y clara, que hermane a todos los españoles en el amor entrañable de la España justa, por la que caen nuestros mejores, y del ejemplo del Caudillo valiente, denso corazón encendido en patrios fervores, vida entregada al amor de la Patria, con una decisión tan entera que puede pedir todo de los demás, porque él empezó por ofrecerlo todo.

Y habló el ministro del Interior, profundamente impulsado por el espectáculo imborrable de esta tierra de África, que hoy ha revelado para siempre su derecho a llamarse española. Y habló de ese derecho consagrado por la entrega fecunda de una generación de militares, que encabezados por el Caudillo, fecundaron aquí altas cualidades, y forjaron aquí la guerra gloriosa, que salvó a España, y se lanzaron a salvarla, hoy hace dos años, cuando los horizontes de España se cubrían de negruras y toda era amargura y desesperanza.

Ese vibrar de España, que no olviden la palabra del ministro del Interior, promete que al fin ya próximo de nuestra Cruzada las banderas vic-

toriosas de que habla nuestro himno, cruzarán el Estrecho, para inclinarse en Llano Amarillo y en Ketama, ante el recuerdo de quienes oyeron la voz de Franco, que era el recuerdo de la apatía que se moría. Y afirma que era el sentir de España, de nuestros mártires y de nuestros héroes, de los que luchan y de los que trabajan, lo que inflamaba su acento estremecido. Que el sacrificio de esta hora inmensa no será estéril, ni caerá en tierra yerma la sangre de nuestros mejores. Porque del sacrificio actual surgirán hechos carne del Movimiento actual de la España grande, que somos todos.

Tras la visión desbordante del Estadio, el desfile por las calles de Ceuta. Rodar de camisas azules, bajos los raudales de luz de las banderas y los recios acentos de las músicas militares, se desbordaron por la ciudad.

Era Marruecos, es decir, la España del Sur, del Estrecho, puesta en pie y en medio de un clamor frenético, con entusiasmo loco, que hacía aún más ardientes los rayos de este sol africano, que llenaban de luces la escena. Millares y millares de mujeres, de obreros unguidos para la gran tarea de la reconstrucción de la Patria. El sentimiento unánime plasmado en dos gritos, que eran afirmaciones de fe y de esperanza cierta: ¡Arriba España! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Ceuta ha vivido hoy la página más recia de su Historia. Ha vibrado con una fe invencible y ha afirmado en la persona del ministro del Interior su sentir español y su adhesión rotunda e irrefrenable a esta España imperial que está forjando el genio del Caudillo. No es impresión fugaz esto que aquí decimos. Es el convencimiento de que nuestro Alzamiento y nuestra Revolución Nacional, por ser tan entrañablemente españoles, han iniciado en tierras de África su afirmación de imperio y han operado en esta zona, tan calumniada por sus enemigos, el prodigio inaudito de que resurja para ganar y merecer el título supremo de pedazo general de España.—Pedro Gómez Aparicio.

TEMAS DEL MOMENTO

**Usurpación tardía de modo y de lenguaje**

Por FRANCISCO CASARES  
Colaborador de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Los hombres y los pueblos se hacen acreedores a repulsa o estimación ante el tribunal inapelable de la historia, no sólo por sus actos, sino también por el estilo, por el modo de ejecutarlos. Y en ese estilo es principal exponente el lenguaje. Lo primero que hay que practicar en la vida es un lenguaje digno. Uno de los méritos relevantes de la actuación nacional en nuestra guerra es el de la policía del léxico. Todo cuanto, desde emplazamientos oficiales, se dice a los españoles—y a los que, fuera de nuestro territorio siguen, con emoción solidaria o adversa, el perfil de la cruzada—tiene esa sobriedad, ese decoro de expresión que, en los partes, como culminación de prueba, ha llegado a constituir un ejemplo que llama ya la atención en el mundo.

Los rojos emplearon, al principio y en el curso de su enfrentamiento, el léxico que les correspondía: el de su propio estilo. Las declaraciones de ministros y de directores políticos, los comentarios de la Prensa, las arengas de sus comandantes, tuvieron el tono procaz, desabrido, agresivo que, por incontinente impulso, se desprendía de su propia estructura moral. Y aún permanece en la literatura roja de guerra ese módulo soez, que es síntoma y vehículo inabandonable de nuestros contrarios. Pero hace algunas semanas, en la esfera oficial, se advierte un cambio. Negrín y sus redactores cercanos quieren dignificar su manera de decir. Y atraviesan para ello zonas que les están, en rigor, prohibidas. Por muchas causas: por incongruencia de antecedentes; por ambición de término en la lucha; por la condición misma de la masa sobre la que se proyecta el juicio y la noticia; por todo. Es ahora, al cabo de dos años, cuando se acuerda el presidente del Comité soviético español de que el país cuyo predominio le arrebatan nuestras armas tiene un nombre y una historia. Y con audacia que adquiere en sus labios sentido de blasfemia, invoca grandezas, rememora episodios y trata de conectar trozos y ciclos del pasado. ¿A quién engaña con esta rectificación tardía y desproporcionada el indolente galeno gobernante? Porque se han pasado él y sus colaboradores predicando la teoría internacionalista y la inexistencia ideológica de las fronteras los dos años de nuestra guerra; han dicho, definiéndose, que la unidad nacional era un prejuicio burgués y odioso; han gritado, en zalema de sumisión, las mejores aclamaciones para Rusia y el sistema comunista; han destruido los testimonios permanentes de una tradición y de una histórica grandeza, y es ahora, en el estertor indudable de su derrota, a la hora misma de la liquidación que los aplasta, cuando se acuerdan de que España jugó un papel fundamental en el curso de la Humanidad y tiene títulos altísimos en las inscripciones señeras del mundo. La felonía es manifiesta. La intención, clarísima. Cuando creyeron posible el triunfo sobre el Movimiento nacional, no tuvieron interés en ocultar designio y afición. Y ahora, en el trance desastroso y final quieren embaucar a los pocos incautos que quedan por ahí, con desconocimiento o ceguera frente a nuestra gran disputa, y decirles que ellos son España, que ellos se han situado en la línea misma de nuestra historia y que su gesto defiende una civilización y un depósito de siglos.

esos conglomerados de milicia, tropa y unidades internacionales. Ellos no tienen derecho a la denominación cuando sus batallones se distinguen por la rotulación exótica. Los nombres de Washington, de Lenin, de Méjico y de Rusia, han sido bordados en sus banderas como un símbolo. Y como un señalamiento, también. No se puede ahora olvidar la adscripción, alegremente, y reivindicar una adhesión que, por hipócrita y desvergonzada, es un escarnio.

Su osadía llega a buscar la atribución contraria para nuestro glorioso Ejército y es frecuente en la actualidad, que al lado de su absurda y pretenciosa titulación de españoles hablen de «fuerzas invasoras» y de ejércitos «al servicio del extranjero». No tienen derecho a esta farsa. Nos han llamado rebeldes, nos han denominado facciosos. La rebeldía era nuestro orgullo, ya que se enderezó desde el 18 de Julio contra la pretensión de sovietizar a España. La facción nos enaltecía puesto que tenía por objetivo la derrota de las fuerzas masónicas, judías y soviéticas conjuradas contra nuestra historia y nuestro espíritu. Ellos se llamaban simplemente «leales». Y en verdad que lo son. Leales a sus compromisos con las Logias, a sus ofertas a Moscú, a sus propios conceptos internacionalistas y antiespañoles. La adjudicación que ahora pretenden es demasiado sospechosa, por contradictoria, y por retrasada.

Dejen las cosas como estaban. No

fueren un léxico que ya no les puede proporcionar provecho. Han cometido demasiadas depredaciones para pretender ahora esta nueva y monstruosa, de los rótulos. Ellos son—han sido siempre—los invasores. Porque han pretendido invadir España de teorías y de modos de vivir y gobernarse que repelia nuestra dignidad y que recusaban nuestros antecedentes. Nosotros, en cambio, somos España, la auténtica, la tradicional, la que, por no entregarse a los apetitos exóticos y ambiciones del Komintern y de la masonería, la que por no reconocer a Marx y sus continuadores y sicarios, ha dado una juventud enamorada de los símbolos, de los mandatos y de los legados de la vida anterior. Cada cual tiene su estilo. Y su modo de luchar y actuar. No nos toman el territorio que valentía y coraje nos han ido ensanchando en la contienda, no consiguen detener nuestro impulso de expansión libertadora. Es ridículo que a última hora traten de tomarnos, con desenfado que los define y resella, los títulos y las maneras. El lenguaje que se enlaza con España y su pasado nos corresponde. Porque salimos al campo para defenderlo y porque la misma textura de nuestro ejército, su moral, su espíritu y sus codicias de sentimiento y de destino, determinan la posesión. Ellos han gustado durante dos años de las invocaciones universales, de las concesiones a las democracias de fuera, de los mandos importados, de las sumisiones que un rito y una trayectoria les impusieran. Es tarde para el pueril intento de ganarnos las trincheras del léxico. La usurpación es evidente. La intención necia y tardía, les denuncia. Pero no está demás que fijemos atención y réplica frente al desafuero.

**Crónicas de Italia**

Hay fechas en la vida de los hombres, como en la de las naciones, que son como las piedras milenarias de las antiguas vías romanas; puntos de partida, etapas recorridas en el camino de lo eterno expresadas en pasos o en metros.

La batalla del Piave fué esto: un paso adelante en el proceso de la guerra que Italia combatía en el territorio de su Península, y además un paso definitivo para la guerra europea.

Fuó realmente una batalla enorme; ingente por la masa de combatientes, por la cantidad inmensa de material empleado, por la extensión del frente e imponente por el número de víctimas: 160.000 bajas austrohúngaras y 90.000 por parte de los italianos.

La ofensiva empezó el 13 de Junio del 18 y la iniciativa partió de la parte austrohúngara, pero no se extendió a todo el frente hasta el día 16. Se llama del Piave porque se intentaba atravesar este río y después acampar alegremente en Verona, Vicenza, Padua. El Boletín de guerra número 1.118, firmado por el general Díaz con la fecha del 16 de Junio, anuncia ya su pleno desarrollo, añadiendo que la ofensiva había sido contenida y que parte del terreno perdido había sido recuperado. Los Boletines sucesivos fueron cada día más optimistas hasta que el correspondiente al día 18 perfilaba ya la victoria neta y definitiva.

Una batalla de tamaño grandeza, tanto si se encuadra en el tiempo como en el espacio, no podía llevarse a cabo en un mismo día, y así el vigésimo aniversario del Piave ha consistido en una serie de actos de una eficacia singularmente ejemplar.

Los grajos de las democracias prevenían no sé cuántas cosas, cuando tiempo atrás se anunciaba la celebración de este vigésimo aniversario: rozamientos, exasperación de susceptibilidades entre los que combatían entre los dos Ejércitos enemigos, debilidad, y quién sabe si rotura definitiva del eje Roma-Berlín.

Pero el resultado ha sido completamente al revés de lo que vaticinaban estos fúnebres augures: la batalla del Piave fué librada entre italianos y austriacos; los primeros, aliados de Francia, Inglaterra, etc., y los austriacos, formando bloque con los alemanes.

Ahora bien; de la batalla del Piave se puede decir que surgió la victoria de los aliados (por la desmoralización de toda derrota, por la magnitud de las pérdidas, por la desunión que se exteriorizó en el alto mando, etc.) Pues a pesar de esto, las naciones aliadas no han participado en la celebración de la victoria; al contrario, no hay necesidad de concretar casos, ni personificar ejemplos de ex aliados, que no sólo no han estado presentes, ni siquiera en espíritu, a los actos que se han celebrado, sino que se podría decir con más acierto que se hallaban a la otra parte de la trinchera.

El fascismo podría decirse que ha sabido tomar la maleabilidad del derecho romano, del cual parece el heredero por la cortésia y humanidad que imprime a todos los actos de relación tanto con los mismos romanos

como con las naciones extranjeras.

Y la razón quizá ha de buscarse en una norma que parece propia del Duce de buscar en todas las acciones el espíritu y no la materialidad, la ejemplaridad de lo pasado, para que sea estímulo de las generaciones de mañana. Diríamos que pone en práctica la doctrina de Mella, cuando decía que el carlismo aceptaba la Tradición a beneficio de inventario.

Léase una historia cualquiera de las que el fascismo pone en manos de sus juventudes; escójase el punto más vistoso que se ha producido en las grandes crisis del último siglo y en ninguna página asoma siquiera el espíritu iconoclasta que hemos presenciado en ocasiones tan solemnes como son la dedicación de calles o la inauguración de monumentos. En todas las ciudades de Italia, la calle principal sigue llamándose del Estatuto archisuperado por el fascismo, como siguen en sus puestos los monumentos a las grandes o mediocres figuras liberaloides o constitucionales del siglo XIX. Y es que no hay personalidad ni acto humano que no tenga cambiantes hermosos ni sus aspectos aceptables, y entre otros, como algo immanentes, el de la ejemplaridad.

La célebre batalla del Piave ha durado como la gesta del año 18: del 15 al 19 de Junio, y su conmemoración en los mismos lugares donde se desarrollaron las diferentes fases de la misma: misas de campaña en los mismos cementerios excavados en los diferentes campos de batalla; inauguración de dos grandes osarios en Nervesa y Fogaré; en Trasio un gran desfile de banderas victoriosas ante el Rey Emperador; homenaje de la Aviación en Montello, donde se levanta el monumento-sepultura de Baracca y demás aviadores caídos; una gran parada naval en Venecia con la entrega de banderas de combate a las ocho unidades últimamente construidas; campamentos de la juventud italiana del Lictorio, hermanadas con los supervivientes de las jornadas heroicas en los mismos lugares de la batalla. Y por fin un número fuera de programa, notable por la emoción que ha producido en toda Italia: el mismo Duce quiso contribuir a la fiesta volando sobre el monumento a los aviadores, echando flores sobre el mismo desde el aeroplano que pilotaba el mismo Mussolini.

El año 18 Italia abrió al mundo un gran balcón que llenó de laureles con la batalla del Piave. La generación que soportó el duro peso de la lucha ha convivido unos días con la generación de mañana y encendido en las tinieblas de la noche del 18 las bengalas del triunfo para que, bajo los arcos de la victoria, la nueva juventud aprenda a venerar a sus héroes, para que la ejemplaridad de los actos heroicos de los muertos y de los sacrificios de los supervivientes influyan en la formación de su espíritu, para que la fecha del 15-18 de Junio no sea una meta ya alcanzada, sino piedra milenaria que señale nuevas rutas y nuevos horizontes.

J. ROMANO  
Colaborador de la Agencia Faro.

**EL MISTERIO DE LOS SABOTAJES EN LAS MINAS RUSAS**

Un minero francés en Rusia—V

Guardias armados en las bocas pero condiciones peligrosas bajo tierra

Por KLEBER LEGAY

(Traducido de "The Daily Telegraph", especialmente para EL ADELANTADO, por A. M. C.)

Ocho sentencias de muerte

Una decisión así tomada ha de ser llevada a cabo por ingenieros, quienes son responsables de la eficiente ejecución del plan y de las vidas de los obreros a sus órdenes. La consecuencia es que si los trabajos no se llevan de acuerdo con el proyecto, ellos son acusados de sabotear la producción, llevados ante Tribunales especiales y, si se les encuentra culpables, son sentenciados a muerte, como sucedió en el reciente proceso contra los ingenieros en Kenerovo, donde ocho penas capitales fueron impuestas.

En la mañana del 23 de Noviembre, nuestro intérprete, camarada Smerling, vino a nuestro compartimento del tren y nos dió las siguientes noticias:

«Camaradas franceses, dijo, voy a leeros del «Pravda» la acusación fiscal de los ingenieros y técnicos de las minas de Kenerovo, en Siberia, por haber saboteado el trabajo durante los años 1935 y 1936, al permitir acumularse el grisú en las galerías de las minas que estaban bajo su control, creando así un peligro permanente de explosión durante aquel período. Todos los acusados han confesado su crimen. Sometidos a un careo, se hicieron acusaciones unos a otros y dijeron que en este complot trabajaban de acuerdo con dos vicecomisarios.»

Al día siguiente nos sorprendió el saber que ocho de los acusados habían sido sentenciados a muerte. Dijimos a Smerling que si creíamos ni creeríamos nunca en los cargos que contra aquellos hombres se hacían.

**Razones políticas**

No solamente en Gorlovka había estas precauciones, pues vimos lo mismo en cuantas minas visitamos. Preguntamos a nuestro intérprete lo que significaba aquello y lo único que nos dijo fué: «En nuestro país todas las minas y fábricas son guardadas por hombres armados.»

Era una vaga respuesta que no explicaba el papel que podía representar un hombre con un rifle en sus manos a la entrada de una mina. Aunque ésta estaba abierta, ningún obrero podía pasarla sin hacerlo por delante del hombre del rifle. Este sistema nos preocupó a lo largo de nuestra visita. Nuestros guías trataron de conformarnos diciéndonos que aquello era para guardarse de un movimiento contrarrevolucionario. Aquella explicación parecía pedir otra.

«Es imposible»

Nos habían dicho elementos de los Sindicatos que había una muy estricta inspección de la seguridad en las minas. Los representantes del Sindicato y de los obreros tenían plenos poderes. Si consideraban que había peligro, o solamente una amenaza de peligro, podían suspender el trabajo de una mina o de una galería. Nosotros no podemos comprender cómo, con tal sistema de inspección, era posible a los ingenieros y contra-maestros perpetrar impunemente, año tras año, tan monstruosos crímenes como aquellos de los que se les acusaba.

Yo soy un minero y estoy muy versado en las dificultades de la minería; he trabajado durante más de treinta años en una de las minas francesas más sujeta al peligro del grisú, y de ellos doce como delegado obrero en la inspección de seguridad; y yo desafío a los técnicos más hábiles a organizar sistemáticamente un estado de cosas tal que haga probable una explosión, sin ser inmediatamente descubierto por los inspectores, por muy imbéciles que sean.

Si los inspectores de las minas de Kenerovo no descubrieron aquel estado de cosas, es porque no había tal o porque estaban complicados en el asunto. Si así fuese, estos inspectores eran más culpables que los acusados, y siendo la costumbre de Moscú fusilar a los culpables, éstos debían haber sido los primeros en pagar la pena.

Si tal inspección no existe y solamente nos dijieron mentiras en cuanto a las medidas de seguridad tomadas para la protección de los obreros, ¿qué debe uno pensar de los hombres que tienen el Poder y que así engañan a sus mismos huéspedes en cuestiones de tal trascendencia?

Pero aun sin existir la inspección, yo todavía insisto en que es imposible hacer que una mina esté propicia a la explosión sin ser descubierta. Los encargados, los vigilantes y los miles de obreros empleados en las minas hubieran sabido lo que pasaba. ¿Vamos a creer que todos estos hombres guardaban silencio simplemente para que se pudiera demostrar palpablemente quién era culpable, cuando sabían que sus vidas estaban en peligro y que podían perecer de un momento a otro?

No, es técnicamente imposible, sin la complicidad de todos, mantener una mina con esas acumulaciones de grisú de forma que sean tan probable una explosión.

Los métodos de organizar el trabajo y fijar los jornales, merecen ser explicados, porque son muy importantes.

Una Comisión nacional, que incluye delegados obreros y representantes de las direcciones de las minas y de las autoridades centrales, fija la producción que cada trust ha de alcanzar. La Comisión se basa en las cifras del año anterior e indica la producción para el año siguiente, así como los gastos a que puede llegarse. Cuando estas cifras han sido acordadas para la nación en conjunto, y luego para cada trust regional, Comisión

Margen para jornales

Si el Tribunal arbitral es capaz de reducir los gastos propuestos por dirección, el dinero así ahorrado se distribuye en jornales. Si, por el contrario, el Tribunal considera que ninguno de los gastos puede reducirse, entonces los jornales permanecen en sus niveles originales, y los mineros continúan trabajando por salario insuficiente.

**La cuestión española tratada por Goering el embajador inglés en Berlín**

«Fué muy útil la entrevista»

Berlín.—El «National Zeitung» cuyas relaciones con Goering son conocidas, hace unos comentarios breves la reciente entrevista celebrada entre el embajador británico Henderson y el secretario de Negocios Extranjeros alemán, Von Zaack.

Según dicho periódico, esta entrevista versó sobre España y Checoslovaquia, y opina que «fué muy útil para la aplicación del plan de intervención».

Recuerda que Alemania e Italia den como reivindicación «ocasional» la retirada de voluntarios de España, implique el otorgamiento de los derechos de beligerancia.

A esta situación «relativamente tranquila» no desfavorable al problema español» el periódico en cuestión opina que «actualmente grave y peligroso» presenta las más áridas dificultades.

Este periódico asegura que la entrevista «condujo ciertamente a una nueva aclaración de los puntos de vista en presencia», y después a una visita a Praga y Londres reprochándole «este no tener suficientemente en cuenta las reivindicaciones alemanas».

**SEGOVIA RELIGIOSA**

**En los Padres Franciscanos**

Mañana, día 19, cultos en honor a San Joaquín y Santa Ana en la Patriarca San José.

Por la mañana, a las nueve, una Misa de comunión en el altar del Santísimo Sacramento.

Por la tarde, a las seis y media, una exposición, corona y ejercicio de la bendición y reserva.

**D. VIDAECHEA**  
Médico-oculista  
Calle Colón, 2, segundo  
Consulta de once a doce

Las buenas obras dignifican a los hombres. Ayuda a los ciegos comprando su CUPON.

**Fino Quinta Osborne**  
finura y estilo especiales

**VITACACA**  
Reconstituyente a base de nueces, glicerofosfato y cacao, harinas y azúcares.  
**Laboratorios MONTANA**  
Zaragoza

Representante para Segovia: **M. PUEYO ALASTRU**  
Plaza Santa Eulalia, 10, principal

**RELOJERIA OPTICA**

**LA GAFITA DE ORO**  
MARINO MOZO

**BISUTERIA Corpus**

**Olegario Urcelay Guinea**  
Miembro del Sindicato de Falange Española Tradicionalista y de las JONS  
Murió trabajando por España, víctima de los aviones rojos, el día 17 de Julio de 1937, en la estación de Segovia

R. I. P.

La misa que se oficiará mañana en la iglesia del Cristo del Mercado, a las ocho y media, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

La familia,  
Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia a este oficio religioso.